
t
§ '"•*& П ролет apart всехст ран , соединяйтесь!

КРЯСНОЕ
З Н Д М Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩИХСЯ

*2  206  (10058) Суббота, 20 октября 1956 года. Цена 20 коп.

Т Е Л Е Г Р А М М А

Гфедседатеято Президиума Верховного Совета СССР
т ова р и щ у К . Е. В О РО Ш И Л О ВУ ,

П ред седателю  С овета  М и н и стр ов  С С С Р
т овари щ у И. А . БУ Л Г А Н И Н У ,

М и ни стр у  и н о стр а н н ы х  дел С С С Р
т о ва р и щ у Д . ТхШ Е П И Л О В У

От итани правительства Китайской Народной Республики и китайского народа 
мы выражаем глубочайшую благодарность правительству и народам Советского 
Союза за поздравления по случаю 7-й годовщины со дня провозглашения КНР.

На протяжении всего пройденного долгого пути своей борьбы китайский народ 
всегда имел постоянную горячую поддержку со стороны советского народа и в на
стоящее время также пользуется огромной помощью правительства и народов Совет
ского Союза в деле социалистического строительства. Великая дружба, проявляемая 
советским народом к  китайскому народу, вдохновляет весь китайский народ на борь
бу за скорейшее осуществление социалистической индустриализации своей страны.

Дружба между народами Китая и CCGP уже стала могучим оплотом защиты 
мира в Азии и во всем мире, ее влияние становится все более глубоким, и она до
рога для всех миролюбивых народов всего мира. Мы глубоко уверены, что великая 

М  дружба между КНР и СССР и всредь будет укрепляться изо дня в день и будет 
жить в веках.

Пользуясь случаем, мы выражаем советскому народу наилучшие пожелания. 
Желаем советскому народу еще больших и блестящих успехов в деле строительства 
коммунизма и сохранения мира во веем мире.

МАО ЦЗЗ-ДУН, , ЛЮ ШАО-ЦИ, ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЙ.
-Л

11 октября 1956 года,
Пекин.

Бы стрее заверш ить обмолот 
и обработку льна

В нынешнем году в колхозах нашей 
области сильно затянулись теребление ' и 
обработка льна. На 15 октября обмолочен 
лен лишь с площади 5.240 гектаров, 
разостлана льносоломка с площади 3.618 
гектаров из убранных 22.000 гектаров 
льна.

Положение с- выполнением плана сдачи 
льнопродукции государству и засыпкой 
семян льна в семенные фонды колхозов 
тревожное.

Многие колхозы и МТС области не ис
пользуют всех возможностей для быстрей
шего обмолота льна, допускают простои 
имеющихся простых и сложных льномоло
тилок.

Крайне неудовлетворительно идет обмо
лот льна в колхозах, обслуживаемых Клю
чевской, Высокоярской, Коломинской, Во- 
роновской, Турунтаевскои и Баткатской 
МТС, а в колхозах, обслуживаемых Чи
лийской, Парбигской, Старицынской и 
Парабельской МТС, к  обмолоту льна еще 
не приступали. Руководители этих МТС 
не учли ошибок прошлых лет, когда обра
ботка льнопродукции сильно затягива
лась, что наносило колхозам и государст
ву большой ущерб.

Чтобы ускорить обмолот льна, необхо
димо включить в работу все льномоло
тилки МТС и колхозов. До каждого маши
ниста льномолотилки нужно довести еже
дневное задание и требовать его выполне
ния. Целесообразно организовать постоян
ные льномолотильные бригады во главе со 
звеньевым по льну.

Необходимо выдавать колхозникам, за- 
ч нятым на обмолоте льна, дополнительную 
1 оплату в размере 15 рублей и 5 кило

граммов пшеницы за каждые 100 кило
граммов намолоченных и сданных госу
дарству или засыпанных в фонды семян 
льна.

Намолоченные семена, имеющие повы- 
тенную влажность, необходимо сразу же 

« досушить. Сушка семян производится 
на специальных льносушилках CCI- 
ВИСХОМ. На этих сушилках льняной во
рох или семена сушат при температуре
40— 45 градусов в- течение 5— 6 часов, 
в зависимости от его влажности. Колхозы, 
не имеющие специальных льносушилок, 
могут сушить льносемена на зерновых 
сушилках ПЗС-З или ПЗС-4. При этом 
температуру семян нельзя доводить выше 
45 градусов.
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ПРИЕМ Н. А.

Ценную инициативу проявили колхозы 
«Комсомолец», «Победа», имени Молото
ва, имени Калинина, «Красное знамя», 
Асиновского района. Для сушки семян 
они выделили специальные закрытые по
мещения, в которых в 2— 3 яруса обору
довали стеллажи. В помещениях круглые 
сутки топят специально поставленные 
здесь железные печки. Температура воз
духа поддерживается до 40 градусов. Семе
на, рассыпанные на стеллажах, быстро 
просыхают. Колхозы уже сдали государст
ву более 2.000 центнеров семян.

План сдачи льнопродукции государст
ву колхозами нашей области выполнен 
лишь н.а 6,2 процента. Чтобы успешно 
выполнить план, необходимо в лучшие 
сроки —  до 15 декабря —  произвести 
расстил льносоломки. Опыт многих колхо
зов Асиновского, Пышкино-Троицкого, Ту- 
ганского, Чаинского и других районов до
казывает целесообразность позднеосенне
го и зимнего расстила. Расстил льносо
ломки лучше производить по первому 
мелкому снегу, на суходольных лугах, 
пастбищах, паровых полях, лишь бы вы
бранные участки не затоплялись весенни
ми талыми водами. Расстил проводится 
тонким слоем, примерно один сноп нор
мальной толщины на 3 погонных метра. 
Направление верхушек льна должно быть 
в сторону, противоположную господствую
щим ветрам.

Для подзимнего расстила необходимо 
использовать в первую очередь льносолом- 
ку, которая после обмолота длительное 
время лежала незаскирдованной, так как 
она уже подвергалась процессу вымочки.

Ответственность за подзимний расстил 
и выбор участков несут агрономы колхо
зов и бригадиры полеводческих бригад.

Оставшуюся от подзимнего расстила 
соломку льна необходимо плотно заскирдо
вать в большие скирды. Ее нужно будет 
разостлать летом, после уборки сена на 
лугах.

Лен —  ценная, доходная культура. 
Более 30 льноводческих колхозов области 
в 1955 году стали миллионерами. Свое
временно обработать лен —  значит поду
чить миллионные доходы.

Руководители колхозов, МТС, партий
ных и советских органов должны уделить 
серьезное внимание быстрейшему завер
шению обмолота и обработки льна в кол
хозах, успешному выполнению плана сда
чи льнопродукции государству.
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БУЛГАНИНЫМ
Премьер-Министра Афганистана 

Сардара Мухаммеда Дауда
18 октября Председатель Совета Мини

стров СССР Н. А. Булганин принял в 
Кремле Премьер-Министра Афганистана 
Его Высочество Сардара Мухаммеда Дау
да.

Сардара Мухаммеда Дауда сопровождали 
Первый заместитель Премьер-Министра 
Сардар Али Мухаммед, Министр внутрен

них дел Абдул Хаким, начальник обще
политического департамента МИД Афга
нистана Абдул Рахман Пыжвак, а также 
Посол Афганистана в СССР Гулям Яхья 
Тарзи.

На приеме присутствовал Посол СССР в 
Афганистане М. В. Дегтярь.

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
Министра Земледелия и Лесоводства Японии

Ициро Коно
18 октября Первый секретарь ЦК 

КПСС Н. С. Хрущев принял находящего
ся в Москве в составе японской прави
тельственной делегации по переговорам о 
нормализации советско-японских отноше
ний Министра Земледелия и Лесоводства

Японии Ициро Коно и имел с ним бесе
ду.

На беседе присутствовал заместитель 
Министра иностранных дел СССР Н. Т. 
Федоренко.

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
члена английского парламента Кони Зиллиакуса

18 октября Первый секретарь ЦК 
КПСС Н. С. Хрущев принял находящего
ся в Москве по приглашению Академии 
даук СССР, ддена английского .парламен

та и видного деятеля лейбористской пар
тии Кони Зиллиакуса и имел с ним бе
седу.

(ТАСС).

Предоктябрьское социалистическое соревнование

На Томском подшипниковом заводе в дни трудовой вахты в честь 39-й годовщины Великого Октября высокой 
выработки добилась в шлифовальном цехе станочница Мария Мычкова. Она выполняет сменную норму на 150—■ 
200 процентов. В автоматном’ цехе наладчик Василий Макеев, обслуживая три станка-автомата, снимает в смену 
по 800 и более колец вместо 600 по плану.

На снимке: (слева) станочница Мария Мычкова, (справа) наладчик Василий Макеев. . t
Фото Ф . Хитриневича.

Механизаторы на предпраздничной вахтеВ  ч е с ть  3 9 -й  годовщ ины  
В еликого  О ктя б р я

Коллективы промышленных предприя
тий страны готовят производственные по
дарки Великому Октябрю. На фабриках, 
заводах, шахтах, нефтепромыслах все 
шире развертывается предпраздничное 
социалистическое соревнование.

17 октября горняки шахты № 3-80 
треста «Фрунзеуголь» в Ворошиловград- 
ской области досрочно выполнили свое 
годовое обязательство. Они выдали на-го
ра дополнительно 50 тысяч тонн угля. В 
лавах и подготовительных забоях все 
больший размах принимает предоктябрь
ское соревнование. Горняки стремятся до
быть не менее одной тонны сверхплано
вого угля за смену на каждого члена 
бригады. По сравнению с прошлым годом 
предприятие увеличило суточную добычу 
топлива на 430 тонн.

Праздничный подарок Родине подгото
вили горняки Алапаевского рудоуправле
ния (Свердловская область). Они начали 
выдавать железную руду сверх 10-месяч
ной программы. Доменщикам Урала от
правлено уже 64 эшелона руды дополни
тельно к  плану.

Достойно встречают 39-ю годовщину 
Великого Октября литейщики завода 
«Ильмарине» в Таллине. Благодаря со
вершенствованию производства втрое по
высилась их производительность труда.

Трудовую победу в предоктябрьском со
ревновании одержал коллектив Минской 
тонкосуконного комбината. К празднику 
он обязался выработать сверх плана 23 
с половиной тысячи метров тканей. Это 
обязательство перевыполнено.

(ТАСС).

О ткры тое п н с ь к о  ко лле кти ва  
м артеновского цеха Верхне- 

И сетского м е та ллур ги ч е ск о го  завода 
колле к ти в у Том ского областного 

управления „В то р ч е р м е т“
Дорогие товарищи!
Коллектив мартеновского цеха Верхне- 

Иеетекого металлургического завода, всту
пая в предоктябрьское социалистическое 
соревнование, взял высокие социалисти
ческие обязательства: выплавить сверх
плана несколько тысяч тонн электротех
нической стали. Мартеновцы с первых 
дней трудовой вахты успешно справляют
ся с этими обязательствами.

Однако мы серьезно обеспокоены тем, 
что поступление металлолома на наш за
вод задерживается. Ваш коллектив задол
жал нам за девять месяцев этого года 
968 тонн металлолома.

Металлурги обращаются к  коллективу 
Томского управления «Вторчермет» с 
просьбой принять неотложные меры для 
того, чтобы в ближайшие дни добиться 
ликвидации задолженности за 9 месяцев 
по поставке металлолома нашему заводу. 
Это даст возможность нашему коллективу 
справиться е обязательствами. Страна 
получит дополнительно много электротех
нической стали.

Желаем вам успехов в предоктябрьском 
социалистическом соревновании!

АБРАМОВ, 
начальник цеха.

,  МАЛКИН,
секретарь партбюро.

ВОЗЧИКОВА, 
председатель цехкома.

ГЛЕБОВА, 
секретарь бюро ВЛКСМ.

ПЕТУХОВ, МАНСУРОВ. ШЕСТАНОВ,
~  ФЕДОТОВ, ВАРАКСИН, 

сталевары цеха.
г. Свердловск.

Встав на предпраздничную вахту, боль
ших трудовых успехов добиваются меха
низаторы соревнующихся между еобой 
тракторных бригад тт. Иванова и Хар
ченко из Чилийской МТС. Обе бригады 
перевыполнили планы взмета зяби в об
служиваемом колхозе «Путь к  коммуниз
му» и сейчас помогают пахать зябь ме
ханизаторам других бригад.

В бригаде тов. Иванова замечательно 
трудятся трактористы Н. Казанцев и его 
сменпшк В. Масленкин. На тракторе 
ДТ-54 каждый из них за смену вспахи
вает по 10— 11 гектаров зяби при норме

Все, шире развертывается социалисти
ческое соревнование за достойную встре
чу 39-й годовщины Октября в коллективе 
Могочинского лесозавода.

В этом году коллектив предприятия вы
грузил леса на 116 тысяч кубометров 
больше, чем в прошлом году, а отгрузил 
на 43 тысячи кубометров больше. Вклю
чившись в предоктябрьское социалисти
ческое соревнование, рабочие лесопильно
го цеха взяли обязательство напилить 
сверх установленного плана ко дню Ок
тября 3 тысячи кубометров леса. Обяза
тельства успешно выполняются. Уже вы-

Поеле опубликования в газете «Крас
ное Знамя» обращения рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих Лайского леспромхоза ко всем лесо
заготовителям области прошло много вре
мени. За это время руководители Бак- 
ча>рского леспромхоза послали на лесоза
готовительные пункты  и мастерские уча
стки предприятия 3 телеграммы, обязы
вающие администрацию и профсоюзные 
организации развернуть социалистическое 
соревнование за выполнение годового 
плана заготовки и вывозки древесины к 
39-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Телеграфные указания даны. Как же 
они выполнены? На этот вопрос в кон
торе леспромхоза ответить не могут. И 
это не случайно. Руководители предприя
тия, послав телеграммы, полагали, ' что 
их указание будет выполнено. Вышло же 
наоборот. Ни в одном лесопункте обраще

н и е  лайских лесозаготовителей до еих 
пор не обсуждено. Обязательства не раз
работаны и рабочими не приняты.

Плоды «телеграфного руководства» 
уже сказались. Ни один лесопункт не 
выполняет суточный график вывозки 
древесины. Подольский механизирован
ный пункт за 9 дней октября только 
один раз выполнил задание по вывозке 
древесины. Начальник лесопункта тов. 
Ворошилов и председатель цехового ко
митета тов. Рыгалов смирились с невы
полнением суточного графика. Соревно
вание среди лесозаготовителей не орга
низовано, подведением итогов никто не 
занимается.

7,5. Значительно перевыполняют нормы 
трактористы И. Бауза, С. Карелин и дру
гие.

В тракторной бригаде тов. Харченко 
замечательно трудятся трактористы 
В. Седленикс, Н. Шне, С. Демидов, М. Ко
нев. Каждый из них выполняет нормы 
на вспашке зяби на 130— 140 процен
тов.

Механизаторы тракторной бригады тов. 
Харченко на днях приступили к  зимнему 
ремонту тракторов. Они дали елово ко 
дню '39-й годовщины Октября отремонти
ровать 2 трактора.

Кожевниковский район.

пущено в счет обязательства около 1 ты
сячи кубометров пиломатериалов. Боль
шинство рабочих цеха перевыполняет 
сменные задания. Рамщик тов. Парфенов 
норму выполняет на 130— 135 процен
тов. На 117 процентов выполняет задание 
рамщик тов. Клейн, на 160— 170 процен
тов— рабочий тов. Берденш и укладчица 
тов. Афанасьева, таборовщики тт. Смолев 
и Шимаргин.

К. АНИСИМОВА, 
секретарь парторганизации 

Могочинского лесозавода.
Молчановский район.

Еще гуже работает* в предоктябрьские 
дни Андармянский лесопункт, где на
чальником тов. Сманцер. Здесь вместо 
110 кубометров по плану ежедневно вы
возится 60— 80 кубометров древесины. 
Большинство рабочих пункта не знает о 
призыве лайских лесозаготовителей.

В Бакчарском леспромхозе произносят 
красивые речи о роли и пользе социали
стического соревнования, выносят по
становления по этому вопросу, но мало 
заботятся о том, чтобы . обязательства 
выполнялись. Так получилось и е обра
щением лайских лесозаготовителей. Фор
мально руководит соревнованием лесоза
готовителей рабочий комитет и его пред
седатель тов. Гузеев. В рабочкоме о ре
зультатах соревнования судят больше по 
данным лесопунктов и меньше всего изу
чают труд рабочих на местах. Рабочком 
плохо осведомлен о фактическом положе
нии дел на местах. Последнее время из 
списков передовиков производства выбы
ло много лесозаготовителей. Однако ру
ководители профсоюзной организации не 
поинтересовались причиной этого.

Отсутствие заботы о социалистическом 
соревновании и об организации труда 
привело к  тому, что Бакчарский лес
промхоз стал' работать хуже, чем рань
ше.

Соревнование не терпит формализма, 
парадности и шумихи. Важнейший долг 
руководителей леспромхоза, профсоюзных 
организаций —  по-боевому возглавить со
ревнование тружеников леса,, помочь кол
лективу рабочих выполнить обязатель
ства.

Т. ТАРАСОВ.
Бакчарский район.

Премьер-Министр 
Афганистана 
Мухаммед Дауд 

знакомится с Москвой
Премьер-Министр Афганистана Сардар 

Мухаммед Дауд и сопровождающие его 
лица 18 октября начали знакомиться о 
жизнью Москвы.

В первой половине дня они посетили! 
Московский автомобильный завод имени 
Лихачева. Знакомя гостей ' с предприя
тием, главный инженер К. В. Строганов 
рассказал им, как за годы своего суще
ствования завод наращивал производст
венные мощности. В 1924 году, когда за
вод был основан, он выпустил лишь 400 
автомобилей. Теперь с его конвейера че
рез каждые три минуты сходит автомо
биль. Премьер-Министр Афганистана ин
тересовался грузоподъемностью автомоби
лей «ЗИЛ», на каком горючем они рабо
тают.

В инструментальном, литейном, авто
бусном и других цехах гости из Афгани
стана подробно знакомились с производ
ственными процессами, механизацией И 
автоматизацией производства.

Сардар Мухаммед Дауд и его епутникй 
осмотрели образцы выпускаемой продук
ции.

Глава правительства Афганистана ин
тересовался вопросами подготовки кадров,

В каком бы цехе ни появлялись афган
ские гости, их тепло встречали рабочие,- 
инженеры и техники. На главном кон
вейере начальник отделения сборки М. А. 
Михайлов просил Сардара . Мухаммеда 
Дауда передать дружественному афганско
му народу горячий привет от советских 
рабочих. Поблагодарив за теплые слова 
привета, глава афганского правительства 
в свою очередь передал от афганского на
рода привет советскому народу.

Много времени провели гости из Афга
нистана в заводском Дворце культуры,- 
Премьер-Министр и его спутники осмот
рели основную библиотеку, а также дет
скую библиотеку. Они побывали в комна
тах для занятий кружков художественной 
самодеятельности, в театральном зале.

Покидая завод имени Лихачева, Сардар 
Мухаммед Дауд выразил глубокое удов
летворение посещением предприятия. В 
память об этом посещении Премьер-Мини
стру был подарен альбом с видами заво
да.

Во второй половине дня 18 октября 
Премьер-Министр Афганистана и сопро
вождающие его лица осматривали Всесо
юзные сельскохозяйственную и промыш
ленную выставки. После поездки на авто
машинах по территории выставок гости 
направились в Главный павильон. Здесь 

- они ознакомились е развитием энергетики 
j страны, в частности, с проектом создания 
] единой энергетической системы СССР, 
техническим оснащением сельского хозяй
ства, новейшими достижениями науки и 
техники. Большой интерес у афганских 
гостей вызвали электронные счетные ма
шины, в том числе машины, способные 
производить перевод с иностранных язы
ков.

С большим вниманием Мухаммед Дауд 
и его спутники знакомились с развитием, 
сельского хозяйства Узбекистана, Таджи
кистана, Азербайджанской ССР. Многие 
сельскохозяйственные культуры, которые 
возделываются в этих республиках, рас
пространены и в Афганистане. Глава аф
ганского правительства интересовался 
хлопководством, плодоводством, овцевод
ством, выращиванием кормов, развитием 
шелковой промышленности, ирригацион
ными работами, а также состоянием про- 

. мышлениости в национальных республи
ках, развитием культуры.

Премьер-Министру Афганистана были 
преподнесены таджикский национальный 
халат и другие подарки.

Много времени уделили Мухаммед Дауд 
и сопровождающие его лица знакомству с 
использованием атомной энергии в про
мышленности, сельском хозяйстве и в ме
дицине, а также с советским машино
строением. Они осмотрели тракторы по
вышенной проходимости, пропашные, тре
левочные тракторы, новые марки легко
вых автомашин, образцы оборудования 
гидроэлектростанций.

В заключение на выводном кругу Все
союзной сельскохозяйственной выставки 
афганским гостям были продемонстриро
ваны лошади различных пород.

Премьер-Министра Афганистана Мухам
меда Дауда, членов афганской делегации 
сопровождали заместитель Министра ино
странных дел СССР В. С. Семенов, Посол 
СССР в Афганистане М. В. Дегтярь, заве
дующий Протокольным отделом МИД 
СССР Ф. Ф. Молочков, и. о. заведующего 
отделом стран Среднего Востока МИД 
СССР А. П. Павлов, генерал армии И. В,- 
Тюленев, а также Посол Афганистана в 
СССР Гулям Яхья Тарзи, второй секре
тарь Посольства Мухаммед Хашим Вали.

(ТАСС). •

На 116 тысяч кубометров леса больше

ПлодЬ „телеграфного 
руководства"

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ О б ъ е д и н е н н ы м  з в е н о м
За несколько дней до прихода^ объеди

ненного звена в лесосеку в ней появ
ляется подготовительная бригада, которой 
руководит мастер Илья Дмитриевич 
Агеев. В его бригаде 27 человек, в том 
числе моторист бензомоторной пилы 
«Дружба» тов. Медичеяко и водитель 
трактора КТ-12 тов. Кушлейко.

Мастер Агеев вместе с техноруком уча
стка Соколовой осматривают весь подле
жащий рубке лесной массив, намечают 
лесовозные усы. Этн усы они разбивают 
так, чтобы трактористы могли трелевать 
лес на малые расстояния. Текущим ле
том дальность трелевки хлыстов на на
шем участке не превышает 150 метров.

После этого Агеев и Соколова разбива
ют волоки. Затем лесосеки разбиваются 
на ленты шириною в 12 н длиною в 150 
метров.

I Когда разбивка окончена, бульдозерист 
Тюменцев начинает расчищать усы, а 
моторист пилы «Дружба» Меличенко и 
12 рабочих готовят верхние склады и 
магистральные трелевочные волоки. Ме
личенко отпиливает стволы поваленных 
деревьев от корневищ и приземляет по
висшие деревья. Тракторист подготови
тельной бригады Кушлейко оттаскивает 
трактором корневища и валежник в 
сторону.

В Калтайском леспромхозе ком
бината «Томлес», как и в ряде 
других леспромхозов области, ор
ганизованы комплексные звенья,

Бульдозерист, кроме того, готовит ме
ста стоянки тракторов, хранения газо- 
чурки и горюче-смазочных материа
лов, стоянку для ПЭС-12-200, место пе
редвижной столовой для рабочих, а зимой 
еще и места для передвижных обогрева
тельных будок.

Готовые лесосеки по акту Агеев в 
присутствии Соколовой и специалиста по 
технике безопасности передает мне. Я 
перевожу в лесосеки свой мастерский 
участок, в котором два объединенных 
комплексных звена. О работе одного из 
них, руководимого трактористом Лавру- 
шнсом, я и расскажу далее.

В звено входят тракторист Даврушис, 
вальщик Юршас и помощник Воробец. На 
2 комплексных звена на верхнем складе 
поставлен отцепщик Белечук.

Утро. До начала смены тракторист 
Даврушис вместе с помощником вальщи
ка Воробцом заправляют трактор КДТ-40 
и заводят его. Юршас в это время гото
вит пилу К-5, проверяет ее, растягивает 
кабель на заданную длину*

обслуживающие валку и трелевку 
леса. Об опыте такого звена рас
сказывает мастер тов. Лукьяне- 
нок.

Начало смены. Вальщик Юршас с по
мощником начинают валить лес с буду
щего трелевочного волока, готовят пачку 
хлыстов в 4,5 кубометра. Для этого в 
нашей лесосеке надо свалить 9 хлыстов. 
Юршас, как и другие вальщики в объе
диненных звеньях, старается валить лес 
комлями вперед, по ходу трактора. Он 
знает, что собирать воз придется ему же.

Подъезжает тракторист. Юршас с Во
робцом начинают чокеровать хлысты. 
Даврушис грузит их на щит и отъезжа
ет.- Пока трактор уходит, на безопасное 
расстояние, валыцик и его помощник 
корят пни и готовят для повала деревья. 
Как только машина отъедет на 50 
метров от места работы вальщиков, они 
начинают валить лес и готовить новый 
воз.

Когда тракторист подъедет к  верхнему 
складу, его встретит отцепщик хлыстов 
Белечук. Разгрузив хлысты, тракторист 
возвращается снова в лесосеку.

Такая организация заготовки и под
возки леса лучше гарантирует безопас
ность работ. При этом тракторист под
бирает все хлысты в лесосеке, не остав
ляя тонкомера. Организация объединен
ных звеньев упрощает процесс заготовки 
и трелевки леса, снижает стоимость под
везенного на верхний склад кубометра 
леса на 20— 30 копеек.

Заработок звену засчитывается по 
объему подвезенной древесины. Внутри 
бригады заработок трактористу, вальщи
ку и его помощнику распределяется со
гласно тарифной ставке каждого с при
бавкой, в случае выполнения нормы, 
прогрессивной надбавки в размере 20 
процентов тарифной ставки. Повал и 
подвозка древесины, заготовленной сверх 
плана, оплачиваются в полуторном раз
мере.

При организации дела по-новому зна
чительно повысилась производитель
ность труда. Каждый лесозаготовитель в 
звене выполняет норму на 130— 150 
процентов. При этом все работники за
интересованы в выполнении звеном за
дания по циклу.

П. ЛУКЬЯНЕНОК, 
мастер 2-го участка Ларинского лесо

пункта Кадтайского леспромхоза.
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З А П У Щ Е Н Н Ы Й  у ч а с т о к  р а б о т ы
После сентябрьского Пленума ЦК 

КПСС в Колпашевском районе немало 
сделагно для укрепления руководящих кад
ров в колхозах и МТС. Сейчас к  руко
водству почти каждым колхозом пришли 
люди, имеющие специальную подготовку 
или опыт практической работы.

Подбор кадров —  это лишь одна сто
рона дела. Второй стороной, более важ
ной и трудной, является воспитание кад
ров. Эта серьезная работа ведется в рай
оне неудовлетворительно.

Серьезные недостатки в воспитании 
руководящих кадров особенно сказались 
нынче, когда уборка урожая и хлебозаго
товки проходили в трудных условиях. 
Район лишь в последние дни закончил 
косовицу хлебов и уборку льна. Оправ
дывая затяжку с уборкой урожая, здесь 
часто ссылаются на то, что подвела по
года, что плохо работает Чажемтовская 
МТС. Все это, действительно, вызвало 
дополнительные трудности во время по
левых работ. Однако главная причина 
отставания района —  дге в этом. Отсут
ствие повседневной работы с руководя
щими кадрами сельского хозяйства при
вело к тому, что далеко не все председа
тели колхозов, бригадиры полеводческих 
бригад и работники МТС глубоко пони
мают задачи, поставленные IX  съездом 
КПСС в области дальнейшего подъема 
сельского хозяйства, и поэтому допуска
ют ошибки, примиренчески относятся к  
недостаткам.

Факты свидетельствуют о том, что 
именно эти причины привели к  тому, что 
в районе по-прежнему недостаточно уде
ляется внимания организации труда кол
хозников, привлечению всех трудоспособ
ных колхозников к  полевым работам. Не
которые председатели еще мало прояв
ляют инициативы при решении важных 
политических и хозяйственных задач, 
беспринципно относятся к  критике.

Мы решили побеседовать с председа
телем колхоза имени Димитрова тов. Вах
тиным о том, как он оценивает воспи
тательную работу с руководящими кад
рами, как он ее ощущает на себе. Поду
мав, тов. Бахтин ответил:
1 —  Я вполне доволен воспитанием.

—  В чем же оно выражается?
—  К  нам часто приезжают, подсказы

вают, поправляют.
—  А конкретнее? Видимо, у вас име

ются затруднения в работе?
—  Нет, у нас все хорошо.
Тов. Бахтин уходит от прямых ответов. 

Пришлось с ним попрощаться и выразить 
сожаление о том, что откровенный раз
говор не состоялся. М только тогда тов. 
Бахтин заметил:

—  Скажешь вам откровенно, а потом 
ругать будут.

Так вот, оказывается, почему замы
кался председатель. Говорить прямо —  
значит критиковать недостатки в работе 
горкома партии и горисполкома. Тов. 
Бахтин согласен промолчать, лишь бы не 
иметь неприятностей.

'Между тем, в колхозе имени Димитрова 
не все хорошо. Тов. Бахтин пер
вый год находится во главе правле
ния, допускает ошибки, не умеет при
влечь людей к  труду. Зато тов. Бахтин 
легко проникся,, как и ряд других пред
седателей колхозов, иждивенческими на
строениями. Например, уборку картофеля 
он целиком возложил на горожан, при
бывших на помощь колхозу. А колхозни
ки  в это время отсиживаются дома.

На партийном собрании Кетского ле
созавода с возмущением отмечался такой 
факт: завод отправил на спасение уро
жая в колхоз имени Молотова большую

группу рабочих. Но в то время, когда эти 
люди работали, не жалея сил, колхозни
ки  во главе е председателем тов. Тупико
вым дали себе отдых, большинство кол
хозников пьянствовало.

Много труда отдали механизаторы Ча- 
жемтовекой МТС для "того, чтобы вспа
хать, посеять и убрать урожай в колхозе 
имени Мичурина. Известно, что в отдель
ные периоды года эти люди не знают ни 
сна, ни отдыха, работают без устали. Но 
председатель колхоза тов. Повышев не 
ценит самоотверженности этих людей. 
Он до сих пор не рассчитался с ними 
даже за работы, выполненные в прошлом 
году. Только трактористам бригады тов. 
Черных колхоз должен за 1955 год
11.800 килограммов хлеба и 22.355 руб
лей.

Так безответственно относиться к  оп
лате труда механизаторов, как относится 
тов. Повышев, —  значит, игнорировать 
материальную заинтересованность рабо
чих МТС в борьбе за дальнейший подъем 
сельского хозяйства, не понимать роли 
МТС, ее коллектива, который выполняет 
своими силами 90 процентов работ в по
леводстве.

Все эти факты служат доказательством 
того, что уровень воспитательной и по
литической работы с руководящими кад
рами сельского хозяйства в Колпашевском 
районе низок. Поэтому здесь нередки 
случаи неправильного отношения к  но
вым кадрам, пришедшим в сельское хо
зяйство из промышленности.

Еще свежа в памяти история с быв
шим директором Чажемтовской МТС тов. 
Семеновым. Этот молодой инженер стал 
руководить предприятием после сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. Скоро в нем 
стали проявляться качества неплохого 
руководителя. Он стремился овладеть зна
ниями сельского хозяйства, навести по
рядок в организации ремонтных работ и 
использовании техники.

—  Семенов с интересом. брался за де
ло, —  рассказывает секретарь горкома 
партии тов. Мезенцев, —  сейчас он был 
бы хорошим директором.

Но на посту директора МТС Семенов 
проработал не более полутора лет. Снят е 
этой должности он был. по довольно 
странной причине: из-за своей собствен
ной жены, как объясняет тов. Мезенцев. 
Жена тов. Семенова, тоже инженер, за
нимала должность заведующей машинно- 
тракторными мастерскими. Она вмешива
лась в дела директора, превышала свои 
полномочия.

Проще всего, конечно, было перевести 
жену директора на другую работу, не 
связанную с работой в МТС, и таким об
разом пресечь семейственность, которая 
мешала Семенову работать. Но бюро гор
кома партии решило вопрос иным путем: 
сняло с работы и директора, и заведую
щую мастерскими. Так в Колпашево 
распрощались с молодым, но способным 
инженером, посланцем города.

Неприветливо встретили в МТС ^ны
нешнего директора тов. Широколобова, 
который пришел сюда из промышленно
сти 9 месяцев тому назад. Уже с первых 
дней он почувствовал к  себе со стороны 
отдельных работников МТС, председате
лей колхозов неприязнь. О нем говорят, 
что он не справится с обязанностями ди
ректора. Разговоры эти ведутся откро
венно. Вокруг тов. Широколобова созда
лась нездоровая обстановка, которая 
действует на него угнетающе. От партий
ного бюро директор не получает поддерж
ки. Секретарь парторганизации тов. Ш у- 
шаков, главный агроном тов. Кутепов 
смотрят на него свысока, относятся пре

небрежительно, а секретарь горкома пар
тии по зоне МТС тов. Андреев погляды
вает на все это сквозь пальцы.

До приезда в МТС тов. Широколобов 
работал директором Колпашевской судо
верфи. Под его руководством предприятие 
систематически выполняло государствен
ный план. Тов. Широколобов хорошо зна
ет технику, но плохо разбирается в сель
ском хозяйстве. Зная это, главный агро
ном тов. Кутепов устраивает ему изде
вательские экзамены: знает ли он нормы 
выработки на уборке, что такое апроба
ция, лущение стерни? Непрочь посмеять
ся над директором и секретарь парторга
низации МТС тов. Шушаков, который за
бывает о том, что его обязанность помочь 
директору в работе.

Одним словом, в районе не любят во
зиться с кадрами.

Райком КПСС уделяет очень мало вни
мания воспитанию чувства ответственно
сти работников за решение государствен
ных задач, чувства нового. Не случайно 
в колхозах Колпашевского района сорва
лась раздельная уборка хлебов, из-за 
несвоевременной уборки погибла значи
тельная часть выращенной кукурузы. До 
сих пор здесь не проанализировали, что 
дает метод колхозного ученого Т. С. Маль
цева в местных условиях, хотя опыты 
закладывались в ряде колхозов. Это мог
ло случиться лишь в результате недо
оценки нового, передового, непонимания 
роли науки в развитии сельского хозяй
ства.

Если е высшим звеном руководящих 
кадров проводится мало воспитательной 
работы, то со средним звеном —  брига
дирами полеводческих и тракторных 
бригад, заведующими фермами, механика
ми —  еще меньше.

—  Нас, руководителей колхозов, —  
говорит председатель сельхозартели име
ни Сталина тов. Яткин, —  иногда соби
рают на совещания, часто приглашают 
на пленумы горкома партии, на сессии 
горсовета. Здесь нас вводят в курс пред
стоящих задач, дают установки, а вот 
бригадиров собирают очень редко. Они не 
обмениваются опытом работы в бригадах, 
их работа не анализируется.

Когда агрономы и зоотехники находи
лись в штате МТС, то с ними еще про
водилась какая-то работа, а теперь, ког
да они перешли в колхозы, о них забыли.

Во время важных сельскохозяйствен
ных кампаний горком партии и гориспол
ком создают целый институт уполномо
ченных, которые находятся в колхозах. 
Однако их деятельность на воспитание 
кадров влияет очень мало. В лучшем слу
чае уполномоченные указывают председа
телю, членам правления на тс или иные 
недостатки. Об этих недостатках знают 
хорошо и сами руководители колхозов, 
зато никто не задался целью серьезно 
проанализировать причины недостатков, 
повторяющихся из года в год. Организа
торская роль уполномоченных незначи
тельна, функции некоторых из них не 
рыходят за рамки «толкачей».

Чтобы научить руководителей колхо
зов и МТС правильно, организовать дело 
в колхозах, с наименьшей затратой про
изводить сельскохозяйственную продук
цию, им нужно постоянное внимание, им 
нужны знания экономики. Как свидег 
тельствуют факты, воспитание руководя
щих-кадров колхозов и МТС в духе высо
кого понимания современных задач, по
литики партии в области развития сель
ского хозяйства является одним из самых 
слабых участков в деятельности Колпа
шевского горкома партии и горисполкома.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.

С е м и н а р  п р о п а г а н д и с т о в
Шегарский райком партии провел се

минар пропагандистов сети партий
ного и комсомольского просвещения. Для 
пропагандистов прочитано несколько лек
ций и докладов.

Секретарь райкома партии тов. Тужи-

ков сообщил пропагандистам интересные 
данные по затратам на производство сель
скохозяйственной продукции в МТС и 
колхозах района и рассказал о резервах в 
развитии экономики района.

С большим интересом пропагандисты

прослушали доклад агронома, секретаря 
первичной партийной организации колхо
за «Молот» Н. I .  Цукановой, которая рас
сказала, как партийная организация мо
билизует колхозников на выполнение пер
спективного плана колхоза.

На снимке: А . И. Кузнецова — 
шлифовщица фильерной мастер
ской завода «Томкабель». В дни 
предоктябрьского социалистиче
ского соревнования сменные нор
мы выработки она выполняет на 
150— 160 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

В ы с та в и  и л и т е р а т у р ы  
в нл уб ах и б и б л и о те н а х

В сельских и колхозных клубах, а 
также библиотеках Парбигского района 
ведется подготовка к  празднику 39-й го
довщины Октября.

В Высокоярском, Крыловском, Тарском 
сельских клубах и библиотеках в помощь 
докладчикам организованы выставки по
литической и художественной литерату
ры, оформлены фотомонтажи, посвящен
ные 39-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции. Готовятся 
концерты коллективов художественной 
самодеятельности.

Б л а го у с тр а и в а е тс я  
рабочий  городов

Благоустраивается рабочий городок 
подшипникового завода (г. Томск). Нын
че, согласно плану первого года шестой 
пятилетки, теплофицируется вторая оче
редь квартир рабочих и служащих.

В октябре получили паровое отопление 
три жилых двухэтажных корпуса. Закан
чиваются работа по теплофикации еще в 
двух корпусах.

На территории рабочего городка завер
шаются осенние посадки деревьев. У 
здания школы-десятилетки, у новых жи
лых домов, на территории завода выса
жены 500 кленов и тополей, 250 ку 
старников.

Парк при амбулатории
У нас в селе Шерстобитово, Пудинско- 

го района, амбулатория врачебного участ
ка стояла на пустыре, вокруг бродил 
скот. Сейчас , возле амбулатории разбит 
парк. По инициативе фельдшера Л. И. А к
сенова весной этого года было высажено 
более 60 деревьев и столько же плодово- 
ягодных кустарников, разбиты газоны и 
цветочные клумбы.

А теперь парк вдвое увеличен. В нем 
120 деревьев рябины, тополя, черемухи, 
кедра, акации, 250 плодово-ягодных ку 
старников, подготовлена почва для газо
нов и клумб.

В. ХОХУЛЯ.

Участие комсомольцев 
и молодежи области 

в социалистическом соревновании
(С  пленума обкома В Л К С М )

Состоялся ГУ пленум областного коми
тета ВЛКСМ. Пленум обсудил вопрос о 
социалистическом соревновании комсо
мольцев и молодежи области в промыш
ленности и сельском хозяйстве.

С докладом выступил секретарь обкома 
ВЛКСМ тов. Коньков. Он отметил, что ре
шения XX съезда партии вызвали боль
шую трудовую активность среди всей мо
лодежи нашей области. На предприятиях, 
в колхозах и МТС все ярче разгора
ются огни соревнования за досрочное 
выполнение плана первого года шестой 
пятилетки. На многих участках промыш
ленного и сельскохозяйственного произ
водства застрельщиками соревнования 
выступают комсомольцы, молодые рабо
чие и колхозники.

С особой силой развернулось соревно
вание молодых рабочих в предоктябрь
ские дни. Револьверщицы крепежнозаго
товительного цеха завода «Сибэлектромо- 
тор» Нина Петрова и Тамара Ванина, 
встав на предпраздничную вахту, вы
полняют сменные задания на 250— 300 
процентов. Рекордной выработки в эти 
дни добился токарь инструментального 
цеха Иван Гольшев. Правильно органи
зовав свой труд, он недавно выполнил 7 
норм за смену. Каждый день сейчас при
носит е собой радостные вести о новых 
трудовых победах молодых томичей.

Однако, как отметил докладчик, мно
гие комсомольские организации области 
.все еще недостаточно занимаются орга
низацией соревнования молодежи, слабо 
развивают ее творческую инициативу, 
плохо используют разнообразные формы 
соревнования.

—  Много в организации соревнования 
еще формализма, —  сказал в своем вы
ступлении секретарь Парбигского райкома 
ВЛКСМ тов. Турченко. —  Нередко сорев
нование сводится лишь к  учету показате
лей отдельных передовиков. Порой мы, 
комсомольские работники, вместо живой 
организаторской работы тратим немало 
времени на составление бесчисленных 
сводок и отчетов. Работники обкома не 
обобщают и не пропагандируют опыт ор
ганизации соревнования.

Секретарь Васюганского райкома ком
сомола тов. Долгирев отметил, что обком 
и райкомы ВЛКСМ, увлекаясь парадной 
шумихой вокруг уепехов передовиков, за
бывают, что соревнование может быть 
действенным, если оно станет массовым. 
А у нас зачастую соревнование молоде
жи превращается лишь в соревнование 
передовиков и рекордсменов.

С впечатлениями о поездке в г. Харь
ков на всесоюзное совещание выступил 
на пленуме секретарь Томского горкома 
ВЛКСМ тов. Слезко. Он подробно расска
зал о славных дедах харьковских комсо
мольцев.

Необходимости тесной связи в органи
зации социалистического соревнования 
профсоюзных и комсомольских организа
ций посвятил свое выступление председа
тель облсовпрофа тов. Шеляков.

Секретарь Бакчарского райкома комсо
мола тов. Малиновский выступил с кри
тикой в адрес обкома ВЛКСМ за форма
лизм, который допускают работники обко
ма при подведении итогов соревнования 
молодых колхозников и механизаторов.

С предложением о создании школы по 
обмену опытом молодых передовиков про
изводства выступил секретарь Кировского 
райкома ВЛКСМ тов. Позывай.

О косности и бюрократическом отно
шении администрации УНР-768 к  орга
низации соревнования молодежи говорил 
секретарь комитета комсомола УНР-768 
тов. Цимбал.

—  Руководители нашего управления,—  
сказал тов. Цимбал, —  не проявляют за
боты о создании условий для высокопро
изводительного труда рабочих. Поэтому 
соревнование превращается в пустую фор
мальность. Молодые рабочие хотя и берут 
обязательства, но заранее знают, что они 
их не выполнят.

О серьезных недостатках в организа
ции труда в УНР-768, мешающих выпол
нению обязательств строителей, рассказал 
секретарь комитета ВЛКСМ управления 
тов. Копытков.

Секретарь комитета комсомола лесозаго
товительного пункта «Черный Яр» Зы
рянского леспромхоза тов. Зализный ука
зал на возможности улучшения организа
ции работ комсомольско-молодежных 
бригад в лесной промышленности.

Опытом организации соревнования кол
хозной молрдежи поделился секретарь 
комсомольской организации сельхозартели 
имени Жданова, Кривошеинского района, 
тов. Дроздов. Он рассказал, как молодые 
животноводы колхоза борются за повыше
ние продуктивности общественного скота.

На пленуме с речью выступил первый 
секретарь обкома КПСС тов. Москвин.

Пленум принял постановление, на
правленное на коренное улучшение орга
низации социалистического соревнования 
комсомольцев и молодежи области.

Пленум рассмотрел организащионный 
вопрос. Пленум освободил от обязанностей 
первого секретаря обкома ВЛКСМ тов. 
Садакова в связи с его уходом на учебу. 
Первым секретарем обкома комсомола из
бран В. И. Коньков. Вторым секретарем 
—  Ю. Г. Турищев. Секретарем обкома 
ВЛКСМ по работе среди учащейся молоде
жи и пионеров и членом бюро обкома 
комсомола избран Г. В. Кавко. Членом 
бюро обкома ВЛКСМ пленум избрал Я. А. 
Домбровского.

«БЛОКНОТ АГИТАТОРА» № 19
Вышел из печати «Блокнот агитатора» 

ЭЛ 19, издаваемый отделом пропаганды и 
агитации Томского обкома КПСС. В нем 
опубликованы статьи С. Анциферовой 
«39-я годовщина Великой Октябрьской 
социалистической революции», В. Родио
нова «Трудящиеся капиталистических 
стран борются за свои права», Г. Пугач

«За тесную связь агитационно-массовой 
работы е производством».

В помощь агитатору даны цифры и
факты о развитии промышленности в
Сибири в шестой пятилетке.

В разделе «Из революционного прош
лого г. Томска» помещен очерк А. Пуга
чева «В тылу врага».

□  □ □

ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ПЛАН ТОВАРООБОРОТА

Продавец хлебобулочного отдела продо
вольственного магазина села Бакчар Хара- 
хордина выполнила план товарооборота 
третьего квартала на 110 процентов. 
Хлебобулочных и кондитерских изделий 
ею продано сверх плана на 17 тысяч 
рублей.

На 12,3 тысячи рублей больше квар
тального плана продала товаров населе
нию продавец магазина Тетеринского 
сельпо Бакчарского района тов. Бубенщи- 
кова.

Г. ЯКОВЛЕВА.

УСПЕХ ДЕЛА 
РЕШАЮТ КАДРЫ

О
П. МАКСИМОВ,

секретарь Зырянского райкома 
КПСС
О

На протяжении многих лет резервы, 
таящиеся в сельском хозяйстве Зырянско
го района, использовались крайне слабо. 
Большинство колхозов получало неболь
шие доходы. Еще два года тому назад ни 
один из 26 колхозов района не был 
электрифицирован. В районе имелось 
только 4 типовых животноводческих по
мещения.

Отставание района объяснялось, прежде 
всего, слабой постановкой работы по под- 

^  бору, расстановке и воспитанию кад
ров. Выполняя указания ЦК КПСС, 
районная партийная организация в по
следнее время провела некоторую работу 
по укреплению руководящих колхозных 
кадров. В январе прошлого года пленум 
райкома КПСС принял постановление об 
укреплении сельских партийных и комсо
мольских организаций. На достоянную 
работу в колхозы было направлено свыше 
80 коммунистов и около 150 комсомоль
цев.

Б настоящее время; председателями 
ч/'колхозов работают коммунисты с высшим, 

незаконченным высшим и средним образо
ванием. Многие коммунисты и комсомоль
цы направлены на решающие участки 
колхозного производства. Таким образом, 
к  руководству сельским хозяйством и 
промышленностью района пришли грамот
ные и культурные люди.

У значительной части посланцев рай
онной парторганизации не было практи
ческого опыта руководящей работы. По
этому райком партии уделил особое вни
мание их воспитанию. Бюро райкома пар
тии использовало при этом многообразные 
формы воспитательной работы. При рай
коме был создан специальный семинар, на 
котором изучались вопросы практической 
работы и кш о за х . Председатели колхо

зов обменивались опытом работы, вскры
вали недостатки в руководстве полеводст
вом и животноводством. Каждое хорошее 
начинание райком партии стремился сде
лать достоянием всех руководителей хо
зяйств. Стали шире практиковаться 
экскурсии председателей колхозов, заве
дующих фермами и других членов колхо
за в передовые артели.

Первичные парторганизации повысили 
требовательность к  кадрам. Это и понят
но: люди растут, когда к  ним предъяв
ляется высокая требовательность, когда 
развиваются критика и самокритика и 
неукоснительно соблюдаются ленинские 
нормы партийной жизни и принципы ру
ководства.

Экономика многих колхозов за послед- 
j нее время значительно окрепла. Полтора 
I года назад колхозы имени Ленина, имени 
Фрунзе считались отстающими в районе. 
Хозяйства их были крайне запущены. 
Люди уходили из колхозов.

Райком партии направил в прошлом 
году в эти колхозы опытных работников. 
Председателями правлений колхозники из
брали коммунистов тт. Васильева и Буг
рова. Бюро райкома партии помогло этим 
товарищам правильно определить перво
очередные задачи. Правда, вначале ком
мунисты и беспартийный актив этих кол
хозов встретились с большими трудностя
ми. Были у них и ошибки в работе. Но 
важно, что они встали на верный путь..

Сейчас колхозы имени Ленина и имени 
Фрунзе трудно узнать. В колхозе имени 
Ленина пущена в эксплуатацию новая 
электростанция, выстроены животновод
ческие помещения. Колхозники сельхозар
тели имени Фрунзе построили зернохра
нилище, коровник, свинарник, клуб, вы
растили хороший урожай и одними из 
первых в районе закончили уборку хле
бов.

В артели стали возвращаться люди. В 
колхозе имени Ленина количество колхоз
ников уже увеличилось почти вдвое. Для 
прибывших в колхоз построены хорошие 
жилые дома, появились новые улицы.

Аналогичную картину можно наблю
дать и в ряде других колхозов. В прош
лом году доход колхозов района увели
чился по сравнению с предыдущим годом 
в среднем в 2,5 раза. Отчисления в неде
лимые фонды возросли в три раза. По
явились колхозы-миллионеры. В дродх-

лом и нынешнем годах в колхозах было 
построено более 60 типовых животновод
ческих помещений, 8 электростанций и 
строятся еще 11 электростанций. Нынче 
в районе должна быть завершена сплош
ная радиофикация.

Нам, конечно, нельзя закрывать глаза 
на то, что район все еще серьезно отста-* 
ет от передовых районов области.
У нас есть все возможности вывести 
район в число передовых. А этому, надо 
признать, серьезно мешают недостатки, 
имеющиеся в воспитательной работе с 
кадрами.

Большой ущерб делу причиняет некри
тическое отношение отдельных работников 
к  результатам своей деятельности. Руко
водители, зараженные настроениями са
модовольства, парадного благополучия и 
успокоенности, как правило, перестают 
замечать свои промахи, начинают терять 
перспективы в работе.

О том, какой вред приносят успокоен
ность и зазнайство, свидетельствует такой 
пример. В колхозе имени Ворошилова ве
сенний сев нынче был проведен более ор
ганизованно, чем в некоторых других кол
хозах района. Бюро райкома партии свое
временно и неоднократно подсказывало 
председателю колхоза коммунисту тов. 
Волкову, что не следует переоценивать 
достигнутые результаты, что надо закре
пить незначительные успехи, достигнутые 
на севе, и своевременно организовать 
тщательный уход за посевами. Серьезные 
предупреждения не послужили уроком для 
тов. Волкова. Он не организовал пропол
ку  посевов. Это привело к тому, что уро- , 
жай в колхозе имени Ворошилова нынче 
был хуже, чем даже в засушливые годы.

У некоторых руководителей настроение 
успокоенности возникает иногда потому, 
что они судят об итогах деятельности по 
общим средним показателям и не видят за 
ними отставания отдельных участков про
изводства. Зырянский леспромхоз в прош
лом году впервые за свое существова
ние перевыполнил государственный 
план лесозаготовок. План третьего кварта
ла текущего года он также выполнил. В 
то же время ряд мастерских участков лес
промхоза отстает. В леспромхозе не пу
щены в ход большие резервы повышения 
производительности труда и снижения се
бестоимости заготовляемой древесины. 
Директор леспромхоза тов, Никифоров и

инженерно-технические работники, до
вольствуясь средними данными, смотрят 
на положение дел через розовые очки и 
не помогают отстающим мастерским уча
сткам подняться до уровня передовых.

Есть у нас, к  сожалению, и такие ру
ководители, которые кропотливой воспи
тательной работе с кадрами предпочита
ют администрирование. Они мало бе
седуют е людьми, не изучают слабых и 
сильных сторон того или иного работни
ка, не хотят «повозиться» с человеком. 
Разговор зачастую носит такой тон: «По
лучили указания? Выполняйте, иначе 
накажем!» Такой стиль работы иногда 
допускает директор Зырянского овоще- 
сушнльного завода тов. Шарманов.

Некоторые парторганизации не ведут 
постоянной работы с кадрами. Бывает 
так: выдвинув того или иного товарища 
на руководящую работу, первичная парт
организация вскоре забывает о нем. 
Правда, иногда о таком работнике вспо
минают, но это бывает тогда, когда обна
руживается, что он не справился е по
рученным делом. В прошлом году тов. Ло
банова, как лучшего участкового механи
ка, дирекция и парторганизация Зырян
ской МТС выдвинули механиком по сель
хозмашинам. Он не проработал и года, а 
уже встал вопрос о его снятии с зани
маемой должности, тогда как в течение 
этого времени парторганизация ни разу 
не вникала в его работу, не учила и не 
поправляла его.

Кое-кто из секретарей первичных 
парторганизаций и руководителей колхо
зов, предприятий и учреждений района 
слабую постановку в* воспитании кадров 
на практических делах пытается, объяс
нить... чрезмерной занятостью в работе.

Сравним для примера два колхоза— име
ни Калинина и «Октябрь». Парторганиза
ция и правление колхоза имени Калини
на работают е перспективой, опираясь на 
широкий актив, повседневно воспитывая 
его на практических делах, поддержива
ют все передовое, прогрессивное. Эконо
мика колхоза за последние три года 
окрепла, колхоз вышел в число передо
вых в районе. Вдвое возросли валовые 
сборы зерна и продуктов животновод
ства, Колхоз в числе первых завершил 
уборку урожая.

А колхоз «Октябрь» продолжает отста
вать, и нельзя сказать, что парторганиза

ция и председатель этого колхоза тов. 
Тихонов мало работают. Но беда в том, 
что работают они без перспективы. 
Наступила, скажем, уборка урожая, и 
руководители колхоза «Октябрь», что на
зывается, с головой уходят в текущие 
дела. Разъезжают по бригадам, на ходу 
решают мелкие хозяйственные вопросы, 
проводят заседания правления и партсоб
рания, на которых выносят постановле
ния, как правило, в связи й обнаружив
шимся провалом на том или ином участ
ке.

Понятно, раз где-то случился провал, 
парторганизация, правление колхоза 
должны принять срочные меры, чтобы 
выправить положение. Но разве нормаль
но, когда деятельность руководителей 
колхоза направлена в основном на лйкви- 
дацию прорывов? Они должны вовремя 
предвидеть трудности, предупреждать на
зревающую опасность, нацелить работни
ков, весь коллектив колхоза на устране
ние недостатков в их зародыше. Без это
го нельзя работать с перспективой.

В нашем районе нельзя решить пробле
му крутого подъема сельского хозяйства 
без коренною улучшения работы Чердат- 
ской, Громышевской и Зырянской МТС. 
Парторганизации и директора этих МТС 
еще недостаточно воспитывают механиза
торские кадры на практических делах, 
слабо пропагандируют опыт передовиков.

Чтобы хорошо знать кадры, надо знать 
все процессы производства, а не только 
судить по показателям. Еак может хоро
шо знать кадры директор Чердатской 
МТС тов. Кннтелынот, который мало бы- 1 
вает в тракторных бригадах, не анали
зирует состояние работ, а поэтому не 
может своевременно вмешаться в дела и 
поправить положение.

Все эти факты свидетельствуют о 
том, что некоторые первичные парторга
низации нашего района все еще слабо 
воспитывают кадры в духе непримири
мости к  недостаткам и ответственности 
за порученное дело.

Следует признать, что райком партии 
также еще далеко недостаточно ведет 
воспитательную работу с кадрами. Бюро 
райкома еще не глубоко анализирует и 
не обобщает стиль работы отдельных 
партийных и хозяйственных руководи
телей. Мы слабо используем многообразие 
форм работы с людьми, не принимаем

всех мер но воспитанию у  партийно- 
советского актива чувства ответственно
сти за положение дел в районе.

Хочется высказать некоторые претен
зии в адрес отдельных областных органи
заций. Руководить —  это не значит су
дить о работе по средним показателям. А 
ведь часто не смотрят, что стоит за вы
полнением плана, каш е трудности воз
никают в работе, как преодолеваются эти 
трудности, какие резервы имеются.

Возьмем уборку урожая нынешнего 
года, которая проходила в трудных по
годных условиях. Областные организа
ции имели возможность оказать районам 
помощь в комбайнах, но их распредели
ли, учитывая лишь количество посевных 
площадей, не принимая во внимание их 
структуру. А ведь известно, что в одной 
МТС ржи сеют больше, а в другой мень
ше, в первой они полегли, а в другой 
были хорошие. Почему, например, в на
шем районе выработка на самоходных 
комбайнах меньше, чем в Шегарском рай
оне, ведь не могут же быть все комбай
неры плохими. А в прошлом году комбай
неры нашего района занимали первое ме
сто в областном соревновании. Дело здесь 
в том, что большое количество осадков 
превратило поля в болота, так как под 
гумусовым слоем лежат водонепроницае
мые глины, и поэтому, не говоря о само
ходных комбайнах, на полях тонули 
тракторы и прицепные комбайны. Зна
чит, кадры MtC, наряду с улучшением 
их работы, нуждались и в большой помо
щи техникой, которая соответствовала 
бы условиям работы. Но этого! к  сожа
лению, не случилось.

Теперь, когда перед всеми колхозами и 
промышленными предприятиями XX 
съездом поставлены ответственные задачи 
по резкому увеличению производства 
продукции, особенно важно, чтобы руко
водство хозяйством было конкретным, 
предметным. Дело, вокруг которого моби
лизуются массы, руководители должны 
знать не вообще, а во всех деталях и 
глубоко.

Только при условии терпеливого и на
стойчивого изучения дела, глубокого зна
ния основных вопросов экономики, осо
бенностей развития хозяйства района 
можно квалифицированно и оперативно 
решать сложные вопросы в жизни рай
она,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 20 октября 1956 г. NS 206 (10058)’ К Р А С Н О Е  З Н А М Я 3

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ МТС И НОЛХОЗОВ ОБЛАСТИ  
З А  ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА НА 1 О К ТЯ БРЯ  1956 ГОДА

В колхозе , Победа" надоено по 2.853 
килограмма молока на корову

Зани
маемое
место

К о л х о з Р а й о н Надоено мод 
за 12 месяцев

1 «Победа» Кожевниковский 2853
2 «Северное сияние» Бакчарский 2794
3 Имени Ильича Чаинский 2337
4 Имени Жданова Кривошеинский 2303
5 «Красный Октябрь» Молчановский 2200
6 Имени Сталина Парбигский 2174
7 Имени Жданова Чаинский 2161
8 Имени Калинина Чаинский 2155
9 «Искра» Кривошеинский 2153

10 Имени Крупской Чаинский 2150
11 «3-й год пятилетки» Томский 2134
12 «Верный путь» Парбигский 2122
13 Имени Мичурина Туганский 2107
14 Имени Булганина Туганский 2103
15 «Заря» Чаинский 2094
16 «Путь Октября» Пышкино-Троицкий 2085
17 «Комсомолец» Асиновский 2076
18 Имени XX партсъезда Туганский 2011
19 Имени Буденного Чаинский 2009
20 Имени Маленкова Парбигский 2006
21 Имени Шверника Кожевниковский 1988
22 Имени Сталина Молчановский 1978
23 Имени Крупской Пышкино-Троицкий 1966
24 Имени Ленина Кожевниковский . 1932
25 Имени Молотова Молчановский 1926
26 Имени Чапаева Туганский 1923
27 Имени Калинина Кожевниковский 1918
28 Имени Маленкова Кривошеинский 1914
29 Имени Калинина Кривошеинский 1911
30 «Пламя» Томский 1906
31 Имени Ленина Парбигский 1903
32 «Серп и молот» Томский 1879
33 «Путь социализма» Томский 1864
34 «К новым победам» Шегарский 1855
35 «Коммунист» Кожевниковский 1855
36 Имени Ворошилова Зырянский 1850
37 Имени Молотова Парбигский 1846
за «Вперед к коммунизму» Томский 1846
39 Имени Ленина Молчановский 1843
40 Имени Жданова Зырянский 1842
41 Имени Ворошилова Колпашевский 1838
42 Имени Хрущева Чаинский 1838
43 Имени Хрущева Асиновский 1838
44 Имени Ворошилова Шегарский 1835
45 Имени Кагановича Парбигский 1835
46 Имени Вышинского Туганский 1835
47 «Прогресс» Туганский 1832
48 Имени Буденного Зырянский 1820
49 - Имени Маленкова Бакчарский 1816
50 «Пролетарская крепость» Пышкино-Троицкий 1800
51 Имени Красина Чаинский 1795
52 «Путь ленинизма» Колпашевский 1793
53 «Путь к коммунизму» Кожевниковский 1789
54 Имени Андреева Туганский 1788
55 Имени Шверника Туганский 1784
56 «Памяти Кирова» Асиновский 1783
57 Имени Чкалова Кожевниковский 1780
58 «Красная звезда» Асиновский 1780
59 «Путь к коммунизму» Молчановский 1777
60 «Вперед к коммунизму» Шегарский 1771
61 «Единый труд» Томский 1769
62 Имени Молотова Чаинский 1768
63 Имени Ворошилова Кривошеинский 1766
64 Имени Дзержинского Чаинский 1766
65 Имени Кагановича Молчановский 1765
66 «Наша Родина» Кожевниковский 1764
67 «Ленинский путь» Шегарский 1762
68 «Первое мая» Томский 1760
69 «Новый путь» Кожевниковский 1757
70 Имени Сталина Асиновский 1750
71 «Молот» Шегарский 1745
72 Имени Лысенко Асиновский 1743
73 Имени Калинина Парбигский 1742
74 Имени Буденного Бакчарский 1740
75 Имени Булганина Кожевниковский 1739
76 Имени Сталина Колпашевский 1737
77 «Путь к коммунизму» Пышкино-Троицкий 1725
78 Имени Маленкова Туганский 1720
79 Имени Ленина Бакчарский 1713
80 Имени Ворошилова Молчановский 1712
81 Имени Сталина Пышкино-Троицкий 1712
82 «Путь к новой жизни» Кожевниковский 1711
83 Имени Маленкова Колпашевский 1709
84 Имени XX партсъезда Томский 1709
85 «Заветы Ленина» Кожевниковский 1706
86 Имени Хрущева Васюганский 1704
87 Имени Хрущева Туганский 1700
88 Имени Ворошилова Бакчарский 1700

Впереди— 
Высокоярская МТС
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1 Высокоярская 1957 — 6 i
2 Петропавловская 1936 +  42
3 Тунгусовская 1889 +  259
4 Коломинская 1867 +  105
5 Чаинская 1816 — 93
6 Вороновская 1809 +  172
7 Парбигская 1781 +  110
8 Галкинская 1777 — 141
9 Туганская 1771 +  222

10 Ювалинская 1745 +  87
11 Светлянская 1737 +  146
12 Асиновская 1719 — 131
13 Рыбаловская 1713 +  254
14 Пышкинская 1691 +  111
15 Чилийская 1666 +  32
16 Корниловская 1651 +  132
17 Баткатская 1648 +  88
18 Сергеевская 1635 +  390
19 Поросинская 1617 — 54
20 Уртамская 1610 +  80
21 Рождественская 1596 +  з
22 Гусевская 1596 +  118
23 Томская 1579 +  49
24 Турунтаевская 1572 +  83
25 Молчановская 1552 +  327
26 Гынгазовская 1543 +  215
27 Кривошеинская 1542 +  198
28 Митрофановская 1532 +  46
29 Громышевская 1503 +  119
30 Чажемтовская 1497 +  226
31 Чердатская 1372 +  297
32 Красноярская 1371 +  140
33 Ключевская 1368 — 139
34 Парабельская 1271 +  131
35 Зырянская 1213 +  87
36 Старнцынская 1194 +  203
37 Пудинская 1093 +  135

И злиш ни  молона  
— го с у д а р с т в у

В сельхозартелях Бакчарсвого района 
немало колхозников, досрочно выполнив
ших обязательства по молокопоставкам, 
продают молоко в госзакупки. Колхозники 
сельхозартели имени Ворошилова тт. Мои
сеенко, Гулин, Ряшинцев, в колхозе имени 
Маленкова тт. Демин, Осипов, Гладких, в 
колхозе имени Микояна тт. Измайлов, 
Верстунина и многие другие продали в 
госзакупки от 250 до 800 литров молока.

Однако в районе есть такие, которые, 
заключив договор на продажу молока в 
госзакупки, не выполняют его. Председа
тели сельсоветов тт. Агафонов, Шаталин, 
Бабанов не желают продавать молоко в 
госзакупки. Бухгалтер колхоза имени Ки
рова тев. Козырев, заведующий фермой 
тов. Салосин, председатели сельхозартелей 
имени Жданова, имени Сталина, «Победа 
социализма» тоже не продали государству 
ни литра молока.

Н. СКУЛЬТЕЦКИЙ.
V

Колхозы «1-е Мая», .«Красный сиби
ряк», Томского района, досрочно выполни
ли годовой план заготовок и закупок мо
лока.

Продажа молока в госзакупки продол
жается.

К. НОЦУРБЕЙ.

По следам наших 
выступлений

„Н е гр у п  и нирипса"
Под таким заголовком в № 196 

«Красного Знамени»’ был помещен 
фельетон о враче-взяточнике Кирилюке. 
Как сообщил нам прокурор города Том
ска тов. Никитин, нм дано указание о 
возбуждении уголовного дела против 
Кирилюка. I

По сообщению заведующего Томским 
горздравотделом тов. Харкевича, факты, 
указанные в фельетоне, подтвердились. 
Врач Кирилюк с работы снят.

В китайском  
се льскохозяйственном  
кооперативе вы сш его 

типа
ПЕКИН, 18 октября. 

(ТАСС). Процесс хозяйст. 
венного и организационного 
укрепления сельскохозяйст. 
венных производственных 
кооперативов в Китае мож
но проследить на примере 
кооператива высшего типа 
имени китайско-советской 
дружбы под Пекином, соз
данного в феврале нынеш. 
него года на базе 4 коопе
ративов низшего типа.

Заместитель председателя 
этого кооператива Чэнь 
Фьш-шань и секретарь пар
тийной организации Ма 
Фын.шаиь в беседе с кор
респондентом ТАСС сооб
щили, что сейчас в коопе
ративе состоит свыше 1.500 
крестьянских дворов, или 
более 6 тысяч человек.

За прошедший год до
стигнуты значительные ус
пехи в деле хозяйственного 
укрепления кооператива. 
Урожай зерновых в этом 
году возрос по сравнению с 
урожаем, собранным в 
прошлом году, почти на 
1.700 тысяч цзиней 
(1 цзинь равен 0,5 кг.). Со
бран богатый урожай куку
рузы, батата, чумизы, ара
хиса и других сельскохо
зяйственных культур. Об
щий доход кооператива в 
этом году составил 1.280 
тысяч юаней, около 70 про
центов из которых были 
распределены между члена
ми кооперативов. Каждая 
семья по окончании поле
вых работ получила в сред
нем по 530 юаней.

На полученные доходы 
члены кооператива в теку, 
щем году построили более 
170 жилых домов и хозяй. 
ственных построек, провели 
телефон, электричество, ра
дио. Кооперативом были 
приобретены 4 сенокосил
ки, пятирядная сеялка и 
другие сельскохозяйствен
ные орудия.

Оживилась культурная 
жизнь. По вечерам кресть
яне собираются в клубе, 
где каждую неделю демон
стрируются новые кино
фильмы. Открыты две биб
лиотеки. Около 1.200 кре. 
стьянеких детей учатся в 
4 начальных школах, сред
нюю школу посещают 270 
человек.

Е гип ет
о т к л о н я ет  а н гл о 

ф р а н ц узск и й  п л а н
КАИР, 18 октября. 

(ТАСС). Комментируя ком
мюнике, опубликованное в 
связи с проходившими в 
Париже англо-французски. 
ми переговорами, египет
ские газеты отмечают, что 
Англия и Франция не отка, 
зались от намерения навя
зать Египту ту часть своего 
проекта резолюции по суэц. 
кому вопросу, которая была 
отклонена Советом Безопас
ности благодаря поддержке 
Советского Союза.

Как можно рассчитывать 
на успех дальнейших пере
говоров, пишет газета «Аль 
Ахбар», если Англия и 
Франция продолжают про. 
таскивать решения лондон
ского совещания группы 
стран. Известный обозрева
тель Анвар Садат пишет в 
«Аль.Гумхурия», что Еги. 
пет уже категорически от
клонил и будет отклонять 
любые предложения, свя
занные с установлением 
международного контроля 
над Суэцким каналом.

Политика нажима на Египет 
продолжается

Английская печать о позиции Англии 
и Франции в суэцком вопросе

ЛОНДОН, 18 октября. 
(ТАСС). В английской пе
чати возобновилась кампа
ния, имеющая целью ока
зать нажим на Египет пос
ле провала попыток запад
ных держав протащить в 
Совете Безопасности свой 
план «международного уп_ 
равления» Суэцким кана
лом. Одним из главных 
средств нажима, по едино
душному мнению коммента
торов, правящие круги Ан
глии и Франции считают 
сво.лачиваемуао ими «ассо
циацию пользователей ка
налом», По мысли ее ини
циаторов, эта организация 
должна стать орудием «эко. 
номических санкций» про
тив Египта.

«Непосредственная зада
ча английского и француз
ского правительств, — за
являет дипломатический 
обозреватель «Дейли ге
ральд» Юэр, — состоит в 
том, чтобы сделать невоз
можной эксплуатацию Суэц
кого канала египетской ад
министрацией и тем самым 
поставить Египет в такое 
положение, когда ему при
дется согласиться на созда
ние международного управ
ления». Этой цели, продол
жает Юэр, Англия и Фран
ция надеются добиться с 
помощью «ассоциации поль
зователей Суэцким кана
лом». Из статьи Юэра вид
но, что Англия и Франция 
рассчитывают путем неза
конного присвоения этой 
ассоциацией сборов за про
ход судов по каналу прину
дить Египет либо «закрыть 
канал», что послужило бы 
предлогом для вмешатель. 
ства западных держав, либо

«признать свое поражение 
и принять предложения 18 
стран».

«Дейли телеграф энд 
Морнивг пост» в редакци
онной статье требует «уси
ления нажима» на Египет. 
Газета с раздражением пи
шет о том, , что многие 
пользователи каналом про
должают выплачивать Егип
ту сборы за проход судов 
через Суэцкий канал. 
«Первой задачей ассоциа
ции пользователей Суэцким 
каналом должна быть лик
видация этой бреши», — 
заявляет газета.

Парижский корреспон
дент «Таймс» подтверждает, 
что «ассоциации пользова
телей каналом» отводится в 
англо-французских планах 
роль главного рычага по 
оказанию давления на Еги
пет. «Французское прави
тельство придерживается 
мнения, — пишет коррес
пондент, — что ассоциация 
пользователей по-прежнему 
является наилучшим сред
ством нажима на Египет».

Комментаторы английских 
газет обсуждают перспек
тивы переговоров предста
вителей Англии, Франции и 
Египта на основе шести 
принципов, одобренных Со. 
ветом Безопасности. Как 
видно из высказываний не
которых газет, Англия и. 
Франция вновь пытаются 
навязать свои условия 
Египту, требуя от него «но
вых предложений». Газета 
«Дейли телеграф энд Мор- 
нинг пост» требует от 
Египта «гарантий, равно
значных тем, которые пре
дусмотрены предложениями 
18 стран».

Предвыборная кампания в США
НЬЮ-ЙОРК, 18 октяб

ря. (ТАСС). Оценивая пози
ции республиканской и де
мократической партий в 
проходящей сейчас в США 
предвыборной кампании, 
многие органы американ
ской печати отмечают, что 
различия между партиями 
«весьма невелики...».

Ряд обозревателей выска
зывает мнение, что нежела
ние обеих партий по.ново. 
му подойти к американской 
внешней политике больше, 
чем что-либо другое, объ
ясняет и неспособность вы
звать серьезный интерес из. 
бирателей к предвыборной 
борьбе.

Миллионам американцев, 
заявляет О’Доннелл в газе
те «Дейли ньюс», «надоело, 
что две основные партии 
вторят друг другу в един
ственном вопросе, имеющем 
большое значение, — в во
просе мира и войны».

Учитывая горячее стрем
ление американского наро
да к миру, кандидат в пре
зиденты от демократической 
партии Э. Стивенсон при
звал к прекращению испы
таний водородной бомбы и 
к отмене воинской повинно
сти в ближайшем будущем. _ 
Газета «Вашингтон пост' 
энд тайме геральд» истол
ковывает эту позицию демо. 
критической партии как по
пытку перехватить у рес
публиканцев «инициативу в 
вопросах мира».

Однако многие сторонни
ки демократической партии _ 
считают, что эти предложе-'

ния слишком ограничены по 
своему характеру, чтобы 
вызвать большой интерес и 
широкую поддержку народа.

Отставной бригадный ге
нерал Хестер в журнале 
«Нью рипаблик» заявляет, 
что, выдвигая свои предло
жения, Стивенсон ударил 
по уязвимым местам прави
тельства республиканцев. 
Однако, продолжает ав
тор, Стивенсон, к сожале
нию, не предложил попы, 
таться ликвидировать хо. 
лодную войну, заменив ны
нешнюю пропаганду чест
ными переговорами».

Если бы Стивенсон, про
должает Хестер, сообщил 
всему миру, что в случае 
своего избрания президен. 
том он будет следовать ме
тоду женевских перегово
ров, но только более актив, 
но; «если бы он обещал, 
что потратит время между 
выборами и вступлением в 
должность на консультации 
с руководителями Востока 
и Запада по вопросу о воз
можностях достижения под. 
линного мира, он мог бы не 
только восстановить пре
стиж нашей великой стра
ны, но и поднять его на 
более высокий уровень, и, 
что еще гораздо важнее, он 
указал бы таким образом 
американскому народу и 
всему миру единственный 
путь к миру, путь честных 
переговоров на высшем пра
вительственном уровне для 
прекращения холодной вой. 
ны».

Возвращ ение на р о ди ну 
со ветских гр а ж д а н  

из К анады  и А н гл и и
ЛЕНИНГРАД, 18 октяб

ря. (ТАСС). Сегодня в ле
нинградский порт прибыл 
турбо-электроход «Вячеслав 
Молотов». Среди его пас
сажиров — большая группа 
советских граждан, репат
риирующихся из Канады и 
Англии.

Пленум ЦН Французской 
коммунистической 

партии
ПАРИЖ, 18 октября.

(ТАСС). Сегодня утром в 
парижском пригороде Обер. 
вилье открылся пленум 
Центрального ‘ Комитета
Французской коммунисти
ческой партии. На повестке 
дня — вопрос о политиче
ском положении и о един
стве действий рабочего
класса. С докладом по это
му вопросу выступил член 
Политбюро ЦК Француз
ской коммунистической 
партии Этьен Фажон.

И зраиль  наруш а ет 
соглаш ение  

о перемирии
БЕЙРУТ, 18 октября. 

(ТАСС). По сообщению бей. 
рутокого радио, вчера из
раильские самолеты-раз- 
ведчики нарушили воздуш
ное пространство Иордании, 
совершив полеты над иор
данской территорией.

Правительство США 
боится установления 

контактов метду 
американским 

и китайским народами
ПЕКИН, 18 октября. 

(ТАСС). Сегодня газета 
«Дагунбао» опубликовала 
статью, в которой касается 
нежелания правительства 
США принять предложение 
Китайской Народной Рес
публики относительно со
действия взаимным контак
там и культурному обмену 
между китайским и амери
канским народами.

Газета напоминает о том, 
что китайский народ при
ветствует визиты амери
канцев и что Китай цригла. 
сил американских артистов, 
корреспондентов и предста
вителей национальной сту
денческой ассоциация
США. Но правительство 
США, продолжает газета, 
препятствует тому, чтобы 
какие-либо американцы по
сещали Китай, выступает 
против установления кон. 
тактов между народами обе., 
их стран, поскольку оно 
боится, что американский 
народ узнает о китайской 
действительности, А это, за
ключает газета, привело бы 
к разоблачению той лжи о 
Китае, которая распростра. 
няется реакционными кру
гами, к ослаблению напря
женности на Дальнем Во
стоке.

Обсуждаем статью  ,,Против

школярства в высшей шнояе"

Направлять 
самостоятельную 
работу студентов

о
А. К И М ,

доцент, декан экономико
юридического ф акультета  
Томского университета

< >
Мне хочется продолжить разговор, по 

поводу вопросов, поднятых в статье тов. 
Рщпняка «Против школярства в высшей 
школе». Она, безусловно, содержит инте
ресные наблюдения и предложения.

Конечно, в одной газетной статье не
возможно полностью охватить все вопро
сы, связанные с борьбой против школяр
ства в высшей школе. Этим, очевидно, 
объясняется, что автор ее, например, не 
етавил себе целью всеобъемлюще проана
лизировать постановку самостоятёльной 
работы студентов.

По нашему глубокому убеждению, шко
лярство является прямым следствием не
удовлетворительной самостоятельной рабо
ты студентов и ее недооценки ‘со стороны 
преподавателей и кафедр. Как показывает 
опыт, рецидивы школярства, как прави
ло, мы встречаем у тех студентов, кото
рые не приучены к самостоятельной ра
боте над учебной и научной литературой, 
которым она претит и которые ищут в 
силу этого «легких» путей к  диплому.

Напротив, • если присмотреться к  отлич
никам учебы, то мы неизбежно убеждаем
ся в том, что подавляющее большинство 
из них своими успехами обязано не толь

ко своей способности, но и трудолюбию. 
Не могу в связи с этим не вспомнить 
И. Г. Степанова, окончившего в этом го
ду экономико-юридический факультет 
университета, ныне ответственного работ
ника Тюменского облисполкома. Обладая 
незаурядными способностями, он глубоко 
полюбил книгу, для него было потреб
ностью систематическое чтение разнооб
разной научной и учебной литературы. 
Глубине его знаний, его широкому взгля
ду на профессию юриста всегда поража
лись мы, преподаватели и студенты фа
культета. Из более ранних выпусков к  
числу таких студентов я могу причислить 
А. А. Сергеева, 10. Нехорошева, Р. А. 
Смирнову, Н. П. Астраханцеву, ныне 
преподавателей томских вузов, Ю. Тури
щева, Н. Смирнова, С. Иванова, ныне 
ответственных партийных и комсомоль
ских работников.

К сожалению, многие студенты слабо 
работают над собой, ограничиваются в 
лучшем случае минимумом. Об этом пора 
говорить полным голосом. И это происхо
дит не всегда и не только по вине самих 
студентов и не потому, что в университет 
ныне приходит менее подготовленная, чем 
в прежние годы, молодежь. Напротив, с 
каждым годом университет получает луч
шее и лучшее пополнение. Поэтому пра
вильнее будет искать причину неудов
летворительной самостоятельной работы 
студентов в условиях их учебы.

Если взять наш факультет, то, говоря 
о причинах неудовлетворительной само
стоятельной работы студентов, следует 
отметить следующие обстоятельства, кото
рые, на наш взгляд, имеют место и на 
других факультетах университета.

Прежде всего, это относится в учебно
му плану. Министерством высшего 
образов а. ни я СССР утверждалось три 
учебных плана —  в 1949, 1954 и 
в 1955 годах. Все они составлены 
с таким расчетом, что у студен
тов, в силу общей перегрузки обяза
тельными учебными занятиями, времени 
на самостоятельную работу не остается. 
Общая плановая учебная нагрузка (ауди

торная) студента составляет фактически 
от 38 часов до 40— 42 часов в неделю. 
Из 32-х обязательных дисциплин, вклю
ченных в учебный план, по 22 дисцип
линам предусмотрены практические и се
минарские занятия, на которые отводит
ся в среднем до половины лекционного 
времени. В силу этого бывают случаи, 
когда на том или ином курсе приходится 
в неделю (фактически —  в пятидневку) 
до 8— 10 семинарских и практических 
занятий. Само собой понятно, что при 
этих условиях студент, как правило, вы
нужден бывает ограничиваться миниму
мом рекомендованной литературы и часто 
отказывается от желания поработать над 
дополнительной литературой.

Ежегодно в течение одного семестра 
факультет работает во вторую смену, и 
занятия заканчиваются не раньше 9 ча
сов вечера. После занятий у студентов 
времени не остается для самостоятельной 
работы, а с утра, до начала занятий, нет 
помещений для работы над специальной 
литературой (читальни на факультете 
нет). Если иметь в виду, что в комнатах 
студенческих общежитий теено, а треть 
студентов проживает на частных кварти
рах, порою лишенных элементарного удоб
ства, —  положение вещей усугубляется 
еще более. Нельзя забывать и того, что 
при существующих порядках пользования 
книжным фондом . научной библиотеки 
студенту не всегда бывает доступна не
которая, нужная ему специальная литера
тура.

Все эти трудности, которые мешали 
самостоятельной работе учащихся, требо
вали активной помощи студентам со сто
роны преподавателей, кафедр и деканата. 
У нас есть примеры кропотливой и по
вседневной помощи и руководства со сто
роны преподавателей самостоятельной ра
ботой студентов. Такие преподаватели 
обычно добиваются .прочных и система
тизированных знаний по читаемым ими 
курсам. К ним относятся доценты Б. Л. 
Хаскельберг, А. Л. Ременеон, В. I .  Щег
лов, молодой преподаватель, кандидат 
юридических наук Н. А. Куфакова и дру

гие. Однако у нас были случаи, когда 
даже на спецсеминарах, которые, глав
ным образом, должны строиться на само
стоятельной работе студентов, помощь со 
стороны преподавателя ограничивалась 
определением тем доклада или занятия. 
Неудивительно, что занятия зачастую 
проходили на низком уровне, не давали 
студентам тех знаний, на которые они 
имеют право рассчитывать. Недостаточно 
уделяли внимания самостоятельной работе 
студентов деканат, кафедры и обществен
ность факультета.

Вплотную организацией самостоятель
ной работы студентов на факультете мы 
стали заниматься со второго семестра 
прошлого учебного года. Преподаватели, 
кафедры и деканат больше стали интере
соваться самостоятельной работой студен
тов, контролировать ее. Недельная на
грузка студентов была приведена в нор
му; стали более тщательно отбирать ре
комендуемую литературу, ограничивая ее 
в объеме. Были созданы кабинеты ка
федр, где сосредоточена специальная ли
тература, и она стала более доступной 
для студентов, чем прежде. Начали мы 
вести борьбу с заседательской суетней в 
группах и на курсах. Вместе с этим мы 
повысили требовательность к студентам 
по всем видам учебной работы и объяви
ли решительную войну либерализму в лю
бых его проявлениях. В результате этого 
мы добились своевременного выполнения 
подавляющим большинством студентов 
курсовых работ и домашних заданий по 
иностранным языкам. Все 46 студентов 
своевременно (на месяц раньше, чем в про
шлом году) защитили дипломные работы 
и успешно сдали государственные экзаме
ны. Весенняя экзаменационная сессия да
ла более объективную картину знаний 
студентов. Правда, по сравнению с пре
дыдущими годами значительно снизилась 
абсолютная успеваемость на факультете, 
но мы сумели выявить действительные 
знания каждого студента. Такие студен
ты, как Суджанская, Аксененко и 
другие, которые ранее были извест
ны как отстающие, подтянулись и значи

тельно улучшили свою работу. Были вы
явлены и отчислены из числа студентов 
университета явные лодыри. Несколько 
сократилось число отличников и стипен
диатов на факультете. В связи с такими 
результатами весенней сессии среди неко
торых работников университета сущест
вует мнение, порицающее работников фа
культета за эти результаты: Однако мы 
не сможем согласиться с этим и думаем 
дальше работать в направлении, начатом 
в истекшем учебном году. Оно полностью 
соответствует задачам улучшения подго
товки специалистов в высшей школе и, 
несомненно, даст лучшие плоды, чем 
прежде.

В настоящее время мы на факультете 
изучаем инструктивное письмо Министер
ства высшего образования от 15 сентября 
1956 г. Предварительно мы обменялись 
мнениями по этому вопросу на ученом 
совете факультета. Совет поручил кафед
рам представить на его рассмотрение вы
воды и предложения, вытекающие из это
го письма. Здесь нам предстоит большая 
работа. Это было ясно из предваритель
ного обмена мнениями.

Смысл инструктивного письма, как из
вестно, сводится к  улучшению научно- 
исследовательской работы и повышению 
качества подготовки специалистов в выс
шей школе. Для этого предусматривается 
сокращение в допустимых пределах лек
ционной части курсов, также практиче
ских и семинарских занятий. Это значи
тельно высвободит время у профессорско- 
преподавательского состава для научно- 
исследовательской работы, у студентов —  
для углубленной и систематической само
стоятельной работы. Это даст возмож
ность усилить контроль за работой каж 
дого студента, покончить со школярством 
и натаскиванием, которые имеют место в 
настоящее время и которые чужды совет
ской высшей школе.

Инструктивное письмо предоставляет 
вузам право пересмотра учебных планов 
и программ применительно к  конкретным 
условиям каждого вуза, включая со
кращения обязательных аудиторных заня

тий. Вместе с тем. оно обязывает усилить’ 
контроль за всем учебным процессом со 
стороны кафедр, деканатов и руководите
лей.

При предварительном обсуждении это
го письма на совете факультета, а затем 
на кафедре теории и истории государства 
и права по вопросу о контроле за само
стоятельной работой студентов не оказа
лось единого мнения. Одни высказыва
лись за систематический контроль со сто
роны преподавателя за самостоятельной 
работой студентов, допуская при этом и 
такую форму контроля, как приглашение 
к  преподавателю тех студентов, которые 
недостаточно работают над собой. Другие 
высказывались против такой формы конт
роля, усматривая в этом рецидивы шко
лярства и натаскивания, с которыми мы 
решительно должны бороться. С точки 
зрения этих товарищей, студенту должна 
быть предоставлена максимальная свобо
да. Нерадивый студент узнает о всей тя
жести неудовлетворительной своей рабо
ты на очередной экзаменационной сессии.

Нам представляется, что последние 
смешивают борьбу со школярством и на
таскиванием с организующей ролью пре
подавателя, кафедры и деканата в учеб
ном процессе. Реализация их предложе
ния, по нашему,, мнению, приведет не в 
преодолению школярства и натаскивания, 
а внесет в учебный процесс элемент сти
хии и самотека, она в значительной мере 
ослабит роль преподавателя как настав
ника учащейся молодежи. Это наруку не
радивым студентам, а также и тем из 
преподавателей, которые забывают о сво
ей прямой обязанности —  быть воспи
тателями студенчества. Обязанность каж 
дого преподавателя состоит в том, чтобы 
вовремя указать студенту на его ошиб
ки, выражающиеся, в частности, в недо
оценке ими важности самостоятельной 
работы над Собой, помочь ему выработать 
правильное отношение к  учебе. Вряд ли 
можно оспаривать, что это необходимо и 
в высшей школе, особенно в работе со 
студентами младших курсов.
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КИНО „Разные судьбы"
В новом фильме «Разные судьбы»*), 

появившемся на экранах кинотеатров, 
рассказывается о том, как сложились 
судьбы четырех вчерашних десяти
классников — двух юношей и двух 
девушек, прямо со школьной скамьи 
вступающих в самостоятельную жизнь.

О борьбе нового со старым, о месте 
человека в жизни, о тех больших бе
дах, которые приносят людям малень
кие эгоисты, о любви искренней и люб
ви расчетливой, себялюбивой, об ответ
ственности родителей- за воспитание де
тей и многом другом затеяли разговор 
авторы фильма.

В сценарии, написанном Л. Луковым 
и Я. Смоляком, затрагиваются острые и 
актуальные вопросы современности, на
мечаются серьезные жизненные кон
фликты.-Но не все в нем равноценно. 
Есть там и верные жизненные наблюде
ния и правдиво написанные сцены, но 
отдельные образы, многие события слу
жат только иллюстрацией к идеям, по
ложенным в основу фильма.

Пожалуй, наиболее удачен образ Та
ни и вся история ее взаимоотношений 
с родителями, со своим мужем Федей 
Морозовым и композитором Рощиным.

Таня — расчетливая, эгоистичная 
мещанка с изуродованным представле
нием о морали. У нее одно желание — 
поудобнее устроиться в жизни. И ради 
этого она готова отказаться от родите- 

. лей, от своей семьи, подличать и из- 
U  ворачиваться. Это мелкий, но очень жи- 
/__вучий хищник.

Очень хорошо исполняет эту роль 
актриса Т. Пилецкая. Она нашла вер
ные детали внешнего поведения своей 
героини и сумела воссоздать ее цинич
ный и себялюбивый характер.

Однако краски, которыми сценаристы 
рисуют образ Тани, чересчур уж одно
образны. И даже талантливая игра 
актрисы не спасает его от известной 
схематичности и односторонности. Ведь 
пороки и добродетели не распределены 
так несправедливо, что одному достают
ся только первые, а другому только 
вторые. Кроме того, заставляя Таню 
Огневу так быстро саморазоблачаться 
(как, например, в сцене последнего 
объяснения с Рощиным), Луков и Смо
ляк добиваются только одного: зрители 
еще раз, лишний раз, убеждаются в ее 
эгоизме, трусости и никчемности. _Но 
трудно поверить, чтобы человек, обла
дающий таким цепким и изворотливым 
умом, так легко и просто раскрывался. 
Она, несомненно, приложила бы все 
силы, чтобы остаться «благородной» 
внешне и даже обиженной. Именно так 
чаще всего и бывает в жизни. И разоб
лачить людей, подобных Тане, не всег
да бывает просто. В этом-то и слож
ность образа.

Кадры, в которых показан родитель
ский дом Тани, трагедия ее отца и ма
тери, убедившихся в том, что они вос
питали дочь черствой, никчемной, эго
исткой, относятся к лучшим в фильме.

*) Производство киностудии М. Горь
кого, 1956 г. Сценарий Л. Лукова, 
Я. Смоляка, постановка и режиссура 
Л. Лукова, главный оператор М. Кирил
лов.

Мастерски исполнил роль Огнева 
артист Л. Свердлин. Он создал вызы
вающий симпатию образ старого бух
галтера, прожившего долгую честную 
жизнь, чуткого и обаятельного челове
ка, который, разумеется, любил свою 
единственную дочь. И тем горше для 
него сознание того, что исправить что 
бы то ни было сейчас уже поздно.

Но фильм «Разные судьбы» потому 
так и называется, что не ограничивает
ся изображением только отрицательных 
явлений нашей жизни.

Есть в нем и другая сюжетная ли
ния: Степа Огурцов — Соня Орлова. 
Степа после окончания школы сразу 
идет на завод, а не в институт, причем 
завод расположен не в Ленинграде, а 
далеко в Сибири. Там Степа становится 
передовым сталеваром, приезжает в Ле
нинградский институт читать лекцию и, 
наконец, женится на очень честной, 
очень принципиальной, очень хорошей 
и очень любящей его Соне Орловой.

Чтобы образ этот не показался зри
телю чересчур уж приторным и бес
конфликтным, авторы ставят на пути 
Степы различные преграды в виде са
моуспокоившегося начальника и бесхре
бетного парторга, а также наделяют 
юношу строптивым характером. Но ви
давший виды зритель знает, что в нуж
ную минуту новатора поддержат парт
орг ЦК и какой-нибудь старый мастер. 
Так и происходит.

Соня Орлова задумана как прямая 
противоположность Тане. И если по
следняя всегда и во всем отрицательна, 
то Соня столь же схематично-положи
тельна.

Авторы фильма все время заставля
ют ее решать задачи, вроде: «что луч
ше — пять или десять». Она и под
держивает Степу, задумавшего идти 
после школы на завод, и едет вслед за 
ним в Сибирь, где удерживает его от 
дурных поступков, и становится Степану 
верной подругой жизни.

Артисты Т. Конюхова и Г. Юматов 
сделали все от них зависящее, чтобы 
придать образам, которые они воплоща
ют на экране, больше человечности, 
правдивости и глубины. Сцену объясне
ния Степы и Сони, очень бедную по за
мыслу и по тексту, они проводят так, 
что по-настоящему волнуют зрителя.

Соприкасающиеся в начале фильма 
сюжетные линии в конце сливаются. 
Степа стал заместителем начальника 
цеха, Федя, бывший муж Тани, — ин
женером и, очевидно, женится на при
ехавшей из Сибири Вере, а композитор 
Рощин вернулся к своей прежней, 
очень терпеливой и безропотно страдав
шей жене. Порок наказан, добродетель 
торжествует!

В фильме «Разные судьбы» заняты 
талантливые артисты, есть хорошо ре
жиссерски выполненные сцены, остав
ляющие глубокое впечатление, снят он 
в превосходных красках. И музыка, на
писанная композитором Н. Богослов
ским, запоминающаяся и интересная. 
Есть в нем и самое главное — острота 
и новизна темы, но все это очень пор
тит присутствие штампа и желание во 
что бы то ни стало втиснуть образы в 
заранее заготовленные схемы.

3. ИСАКОВ.

Заводской фестиваль

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ
Вышел из печати 135-й том трудов 

Томского государственного университе
та имени В. В. Куйбышева (серия гео
логическая). Он содержит материалы 
четвертой научной конференции по во
просам стратиграфии и геологии Запад
ной Сибири, вопросам тектоники, петро
логии и минералогии, теоретическим во
просам петрологии и геохимии, литоло
гии и биостратиграфии угленосных от
ложений Кузбасса, Минбасса, Кулунды, 
методам геологических исследований, а 
также различным вопросам палео«толо_ 
гии и биостратиграфии Сибири.

Том трудов открывается работой 
Д. А. Васильева «Опыт стратиграфиче
ского расчленения древних толщ и 
форм дислокаций северной части Арте
мовского района Красноярского края 
(западные предгорья Восточных Саян). 
Опубликованы работы К. В. Иванова 
«Некоторые вопросы петрографии дай- 
новых пород окрестностей города Том
ска», М. П. Кортусова «К вопросу о 
многофазности интрузии восточного 
склона Кузнецкого Алатау», С. М. Дом- 
брачева «Перспективы опорного буре
ния в Кузбассе», Л. А. Рагозина «К во
просу о третичном оледенении Алтая», 
Е. П. Зайченко «Некоторые вопросы 
петрологии среднедевонского интрузив
ного комплекта Алтая» и другие.

Вышел из печати 91-й том «Изве
стий» Томского политехнического ин
ститута имени С. М. Кирова. В нем на
печатаны материалы совещания по 
электрическим и физико-химическим 
свойствам твердых диэлектриков, кото
рое состоялось в г. Томске в 1955 ГО
ДУ-

В «Известиях» опубликованы статьи 
научных работников физического инсти
тута Академии наук СССР, Ленинград
ского электромеханического института. 
Томского политехнического института, 
Сибирского физико-технического инсти
тута, Иркутского университета и других 
вузов страны. Среди них—работы Г. И. 
Сканави «К вопросу о тепловом и элек
трическом пробое твердых диэлектри
ков», В. А. Чуйкова «К теории наруше
ния электрической прочности ионных 
кристаллов», А. Н. Губкина «Поверхно
стный разряд на керамических диэлек
триках с высокой диэлектрической про
ницаемостью», Ю. А. Старикина «Сов
ременная теория электрического пробоя 
твердых диэлектриков», Т. Н. Вербиц
кой «Нелинейные свойства сегнетокера- 
мики», А. Д. Щелокова «К вопросу о 
влиянии рентгеновских лучей на элек
тропроводность».

„.Первый заводской фестиваль! 
В нем участвовали певцы, танцо
ры, чтецы, плясуны, спортсмены. 
С утра пошел дождь, но волейбо
листы к этому времени уже во
шли в азарт. Что значит дождь, 
когда идет борьба за кубок фести
валя! Токарь Шевцов, инженер 
Кучевский и другие отстаивали 
честь ремонтношеханического це
ха. Инженеры Северинов, Стрель
ников и другие — честь заводо
управления. А потом сражались 
инструментальщики, которые уже 
имеют хороший навык и добрую 
славу. Болельщики, кое-как 
укрывшись от дождя вопле стен 
клуба, то давали советы,' то вы
ражали восторг, то «награждали» 
острым словцом неудачника.

В фойе заводского клуба — 
стенды с вышивками, художест
венной резьбой.

Особенно многолюдно в боль
шом зале клуба. В глубине сце
ны — белый голубь и слова: 
«Миру—мир!». Под этим лозун
гом прибыли на фестиваль уча
щиеся 47-й школы, недавно пост
роенной подшипняковца:ми.

На смену школьникам выходят 
участники заводской самодеятель
ности. Сцену заполняют девушки 
в ярких эстрадных платьях, юно
ши в темных костюмах. На сним
ке вверху вы видите участни
ков хора и аккомпаниатора перед 
открытием занавеса. Первая пес
ня посвящается Коммунистиче
ской партии.

Певцов сменяют плясуны, 
«Чешская полька» в исполнении 
Галишева, Уваровой и Черепенни- 
ковой привлекает зрителей своей 
искренностью, удалью, изобрета
тельностью. Затем начинается рус
ская пляска.

На сцене появляется девушка в 
пышном светлом платье. Это Лю
да Синькова. Она исполняет пес
ни «Что мне делать в воскре
сенье», «Чудо-песенку». Затем 
она поет вместе со своей подру
гой Олей Зайцевой.

Со сцены звучат не только рус
ские песни. Инженер Евгений То- 
вянский исполняет свою любимую 
украинскую песню из оперетты 
« Наталка-По лтавка ».

При заводском клубе недавно 
создан эстрадный квартет. В нем :

участвуют мастер Кладов, меха
ник Белокопытов, музыкальный 
работник клуба Алтухов и налад
чик Маркус. Это новшество роди
лось буквально перед фестивалем. 
В сопровождении квартета высту
пали певцы, танцоры, он выступал 
самостоятельно.

Вечером для участия в конкур
сах вышли из зала на сцену пев
цы, чтецы, плясуны. Под друж
ные аплодисменты кубок фестива
ля вручается эстрадному кварте
ту, ценные подарки — мастеру 
шарикового цеха Свейковскому, 
экономисту ремонтно-механиче
ского цеха Синьковой, работнице 
ОТК Зайцевой, молодому инжене
ру М. Канягияу, рабочим Киселе
ву, Воложанкиной и многим дру
гим.

И все же этот день мог пройти 
лучше. Не будь дождя —показа
ли бы свое мастерство легкоатле
ты, велосипедисты. Не совсем хо
рошо к фестивалю подготовились 
комсомольские активисты. Празд
ник молодежи в основном был 
сведен к выступлениям на сцене. 
В фойе и зале не было затейни
ков.

Но фестиваль показал, что на 
подшипниковом заводе есть та
лантливые исполнители, только 
надо, их привлечь в клуб, заинте
ресовать работой.

Текст Д. ГРОИСМАН, 
Фото К. БАГАЕВОЙ.

ОТ РЕДАКЦИИ: О фестивале
на подшипниковом заводе помеще
на корреспонденция в областной 
комсомольской газете «Молодой 
ленинец» (17 октября). Автор это
го материала тов. Морозов, спра
ведливо указывая на недостатки в 
подготовке и проведении фестива
ля, не заметил того хорошего, что 
привлекло в клуб юношей и деву
шек, помогло выявить таланты 
молодежи.

Вместе- с тем, комсомольской 
организации завода предстоит 
провести большую воспитательную 
и организаторскую работу, чтобы 
в ходе подготовки к Всесоюзному 
фестивалю молодежь подшипнико
вого завода проявила большую 
активность, а число выявленных 
на заводском фестивале талантов 
значительно возросло.

С п о р т

Завоевало первенство Сибири
В г. Грозном закончились пред

варительные игры на первенство 
РСФСР по футболу.

Команда Томской области в 
своей подгруппе набрала семь оч
ков из двенадцати возможных. 
Она вышла в подгруппе на третье 
место, проиграв командам г. Сара

това и г. Кирова. По условиям
соревнований в финал выходят 
команды, занявшие первое и вто
рое места.

Нашей команде вручен кубок 
победителя сибирской зоны.

В. ГУЛИН.

Соревнуются школьники
Томский городской комитет по 

делам физкультуры и спорта про
водит осенний розыгрыш кубка 
города по баскетболу.

В спортивном зале общества 
«Буревестник» первыми на пло
щадку вышли девушки школ 
№ 12 и № 8. Спортсменки шко
лы № 8 являются чемпионами го
рода, а школы № 12 — чемпио
нами области. Достойные соперни
цы провели игру в высоком темпе.

Особенно порадовали зрителей 
совсем еще молодые баскетболист
ки школы №- 12, среди которых 
выделяются восьмиклассницы Аня

Кравченко, Вера Туркевич. Спорт
сменки школы № 12 выиграли 
встречу со счетом 29:17.

Затем встретились команды 
школ № 2 и № 5. Победили бас
кетболистки школы № 2 со сче
том 31:17.

Среди юношей лучшими оказа
лись команды школ №№ 8, 9 и 
12. Баскетболисты 8-й школы 
победили команду школы № 3 
(92:19), спортсмены 9-й школы — 
команду школы № 48 (35:19).
Команда 12-й школы нанесла по
ражение команде школы № 5 со 
счетом 51:19.

Н. ПОТАПОЧКИН.
п о п -

ПО следам неопубликованны х писем
Группа пассажиров речного теплохода 

«С-7», курсирующего по маршруту 
Томск —  Кривошеино, написала о нару
шениях правил перевозок.

Начальник Томской пристани тов. 
Пленков сообщил редакции, что штурман 
теплохода Королев за грубость с пассажи
рами лишен процентной надбавки за вы
слугу лет сроком на 3 месяца и преду
прежден, что при повторении подобных 
фактов он будет уволен с работы.
, Кассир Денисова за перепродажу ис
пользованных билетов и присвоение госу
дарственных средств с работы снята.

Капитану теплохода «С-7» Семендяеву 
за отсутствие контроля за работой коман
ды объявлен выговор.

В одном из писем в редакцию сообща
лось о злоупотреблении ,служебным поло
жением. бригадира промартели «Ударник 
Севера», Зырянского района, Каргополова.

Из облпромсовета нам сообщили, что 
правление Аеиновского лесхимпромсоюза 
объявило ему строгий выговор с преду
преждением.

Тов. Ануфриев написал нам о наруше
нии правил охраны труда кочегаров на 
хлебозаводе № 1 в г. Томске.

Из треста хлебопечения нам сообщили, 
что в целях охраны труда кочегаров в то
почном помещении оборудована вентиля
ция. Кочегары обеспечены спецодеждой и 
обувью.

m»i jiihjlh—

ФЕЛЬЕТОН
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—  Номера есть?
—  Заняты.
—  А койки?
—  Тоже заняты.
—  Попросите директора.
—  Занят.
—  Что же вы мне посоветуете?
—  Ничего. Видите, я занята...
Такие диалоги очень часто происходят 

у окошка дежурного администратора го
стиницы Томского горкомхоза. Выслушав 
тысячу и одно «занято», жаждущие от
дыха командировочные вынуждены уби
раться восвояси или бронировать в вести
бюле гостиницы стул и без отрыва от не
го мужественно коротать длинную осен
нюю ночь.

Можно слышать у окошка дежурного 
администратора и такие разговоры:

—  Вы бы перевели меня в комнату, 
где меньше жильцов. Заниматься вечера
ми приходится, писать.

—  Такие комнаты заняты, —  сухо 
ЭТвочает администратор.. И вполголоса

ехидничает: «Подумаешь, писать ему на
до. Тоже мне, Анатоль Франс нашелся!».

В комнате, где размещается десяток 
j жильцов, можно встретить человека, при
ехавшего в г. Томск защищать диссерта
цию. 0 занятиях в подобной обстановке 
не может быть и речи, хотя бы хорошо 
отдохнуть.

«Спать, спать!» — внушает себе дис
сертант, закрываясь с головой одеялом. И 
вдруг из до сих пор молчавшего репро
дуктора доносится: «Эх, топни нога, не 
жалей сапога!». Это на кого-то из жиль
цов напал музыкальный момент, и он 
включил радио.

Утром диссертант умоляет администра
тора: •

—  Завтра защищаю. Хотя на одну ночь 
переведите куда-нибудь, где поспокойнее.

И слышит в ответ:
—  У нас не гостиница «Москва».
В гостинице есть двухместные и четы

рехместные номера. Они, действительно, 
всегда бывают заняты. Но позволительно 
спросить директора гостиницы тов. Беззу- 
бина: кем?

Вот двухместный номер 48. Он один 
из лучших в гостинице. Около года в нем 
проживают (то исчезая, то появляясь) 
Гигинешвили и Антия,

Кто они такие?
Вам случалось, читатель, покупать на 

центральном рынке лавровый лист? При
ходилось возмущаться, что за три листика 
с вас содрали три рубля? Если приходи
лось, то считайте, что вы знакомы с по
четными жильцами гостиницы, спекулян
тами Гигинешвили и Антия.

В шесть часов вечера в номер 48 вме
сте с названными базарными дельцами 
вваливаются их многочисленные прияте
ли. Здесь делятся «лавры» (выручка), за
тем начинается пьянка. К ночи шум в но
мере утихает. Жильцы соседних комнат 
констатируют: «Так же, как и вчера: на
чали е застольной, кончили подстоль
ной».

По коридору гостиницы фланирует мо
лодой человек, про которого можно ска
зать словами поэта:

«Как яблочко, румян.
Одет всегда беспечно,
Не то, чтоб очень пьян, —
А весел бесконечно».
Это один из «братьев-арбузников» Ка

симовых, занимающих весь четырехмест
ный номер 56. Каждый из «братьев»— од
ного поля ягода с Гигинешвили, только 
одна покрупнее, а другая помельче.

Четырехместный номер 5 также, как 
правило, бронируется за почетными жиль
цами, имеющими прямое отношение к ар
бузам, яблокам, винограду и прочим да
рам южной природы.

Кому же обязаны эти люди своим при
вилегированным положением в гостинице? 
Прежде всего и больше всего, дежурному 
администратору Шмидт.

У Зинаиды Петровны Шмидт дифферен
цированный подход к  своей клиентуре. 
Для одних она «прекрасна, как ангел не
бесный», для других— «как демон, коварна 
и зла». Торговцы лавровым листом, фрук
тами и другие ухари-купцы входят в ка 
тегорию ее любимчиков. С ними она уста
новила дружеский товарообмен: ты мне 
почтение, я тебе снисхождение.

—  Привет из солнечной Грузии, ваше 
высокопокровнтельство, —  восклицает 
Гигинешвили, появляясь у окошка адми
нистратора и потрясая чемоданами.

—  Ах, Зинаида Петровна! Ох, Зинаида 
Петровна! —  рассыпается за его спиной 
Касимов, держа в руках огромный поло
сатый арбуз.

Зинаида Петровна улыбается. А когда 
человек улыбается, он добреет. Ключ, 
умело подобранный к  сердцу дежурного 
администратора, с успехом открывает 
двери любого номера гостиницы.

Директор гостиницы тов. Беззубин в 
деле распределения жильцов соблюдает 
полнейший нейтралитет. Его точка зрения 
такова: «Что диссертант, что спекулянт 
для меня —  едино. Пусть хоть принцесса 
Турандот занимает лучший номер. Лишь 
бы план выполнялся».

Надо избавиться от жильцов, которые 
заняли лучшие места по контрамарке. 
Благородный запах лаврового листа в го
стинице совершенно не обязателен.

Евг. ПОПОВ.

НАХОДКА. Почтальоном по доставке 
посылок на дом была утеряна ценная 
посылка. Ее нашла Александра Михай
ловна Беликовская, проживающая по 
-Татарскому переулку, 5, г. Томска.

П р о и с ш е с т в и я ,
Свою находку А. М. Беликовская при
несла в контору связи. Администрацией 
конторы за честный поступок ей выдано 
денежное вознаграждение,

□  □  □ __________________
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, ров в секунду. Температура воздуха по 
по области 20 октября ожидается об
лачная погода, осадки. Ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, по край
ним юго-западным районам 10—15 мет-

северным районам от 0 до 5 градусов 
тепла, по остальной территории от 3 до 
8 градусов тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И М  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова

20 октября — «Мораль панн Дуль- 
ской».

21 октября (днем и вечером) — 
«Несчастный случай».

Начало дневного спектакля в 12 ча
сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 20 и
21 октября — новый цветной худо
жественный фильм «Разные судьбы». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30.

Клуб имени Сталина. 20 октября — 
«Разные судьбы». Сеансы: 3, 5, 7. Для 
детей в 11 часов утра — «Александр 
Невский».

Кинотеатр имени И. Черных. 20 ок
тября. Большой зал — «Разные судь
бы». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.
Малый зал — «Разные судьбы». Сеан
сы: 2, 4, 6, 8, 10. Для детей — «Рус
лан и Людмила». Сеансы в 10 и 12.

^ Г о М С к А О  С Т У Д И Й

Суббота, 20 октября
19.00. Телевизионное кинообозрение 

«По родной стране» № 1. 19.15. Ре
портаж «Наши земляки — участники 
ВСХВ». 19.30. Концерт по заявкам ра- 
днозрителей. 20.00. Научно-популярный 
фильм «Наши помощники». 20.10. Ху
дожественный фильм «Белый пудель».

Томская областная база управления 
материально-технического снабжения 
(«Сельхозснаб») с 25 октября проводит 
инвентаризацию всех товаро-материаль
ных ценностей. Отпуск товаров с 25 ок
тября по 5 ноября производиться не 
будет.

Просим клиентов выверить расчеты 
по состоянию на 1 октября до 15 нояб
ря 1956 года. После указанного срока 
вся кредиторская задолженность будет 
перечислена в доход бюджета и претен
зии приниматься не будут.
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Г 1ТЕАТР КУКОЛ
открытие зимнего сезона 1956—1957 гг.

В. Курдюмов
21 о к т я б р я - п р е м ь е р а  „ К О Н Е К - Г О Р Б У Н О  К “

Сказка в 3 действиях, 17 картинах.
Н а ч а л о  в 12 и  4 ч а с а  д н я .

2 3 -2 6  октября „ К О Н Е К - Г О Р Б У Н О К *
| к  Н а ч а л о  в 10 -3 0  у т р а  и 4  ч а с а  д н я . А

н а 1 9 5 7 г о д

н й  0 5 М й с т т , г д з т

- н д м я

а

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА: на 12 месяцев — 52 руб. 20 коп.
Подписка производится во всех отделах и агентствах связи и .Союзпечати* 

Министерства связи СССР.
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П О ЗД Р А В И ТЕ Л Ь Н Ы Е  ТЕ Л ЕГР АМ М Ы
П Р И Н И М А Ю Т С Я  Д О С Р О Ч Н О  

4 И  В Р У Ч А Ю Т С Я  А Д Р Е С А Т А М
в установленны й отправителем день.

ДОСРОЧНЫЕ ТЕЛЕГРАММЫ до 5-го ноября включительно ПРИНИМАЮТСЯ 
во всех отделениях и агентствах связи, почтальонами и работниками связи 

и с квартирных телефонов по телефону № 44-17.
За слова .Вручить 6—7 ноября* плата не взимается.

НЕ ЗАБУДЬТЕ ПОЗДРАВИТЬ ваших родных и знакомых 
с 39-й годовщиной Великой Октябрьской социалистической революции.

Подавайте поздравительные телеграммы заблаговременно, 
они будут вручены в установленный вами день.

I

I
Срочно требуются: инженеры и тех

ники, теплотехники, электрики, строите
ли, архитекторы, гидротехники, сметчи
ки, гидрологи, метеорологи, топографы, 
а также прораб, начальник снабжения, 
слесарь по отоплению, кочегары и ра
бочий по двору.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49. 3—3

Требуются: кочегары, грузчики, двор
ники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 2, стройинетитут. 3 —3

Коллектив медобъединения ■ 
станции Томск-Н выражает собо
лезнование врачу Норович Софье 
Иосифовне по поводу смерти ее 

отца
НОРОВИЧА 

Иосифа Антоновича,
последовавшей 18 октября после 

продолжительной болезни. 
Вынос тела 20 октября, в 4 ча

са дня, из квартиры покойного 
(Ново-Деповской поселок, 17).
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